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По сведениям Воронежского гидроме-
теоцентра, сегодня по области облачная 
погода, ночью местами небольшие дожди, 
днём умеренные, местами небольшие 
дожди; ветер юго-западный, умеренный; 
температура +5…+10.

8 апреля по области – облачно, ночью ме-
стами небольшие дожди, днём умеренные, 
местами небольшие дожди; ветер юго-
западный, умеренный; температура ночью 
+2…+7, днём +5…+10.

9 апреля по области – облачно, умеренные 
дожди; ветер западный, умеренный; темпе-
ратура ночью 0…+5, днём +4…+9.
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Страницы космической истории
В минувший вторник в музее боевой и трудовой славы Воро-

нежского механического завода состоялась презентация книги 
«Космический ВМЗ». Этот юбилейный фотоальбом-хроника 
приурочен к 50-летию первого полета человека во Вселенную 
и представляет собой иллюстрированный очерк о Воронеж-
ском механическом заводе – единственном предприятии в 
России, выпускающем целиком ракетный двигатель любой 
модификации.  Материалы, собранные в книге, рассказывают 
о тех, кто в непростых условиях организовывал и развивал 
крупнейшее российское авиакосмическое предприятие, о том, 
как  создавалась космическая техника, какой беспредельный 
простор открыла она для  мысли и действия человека, как кос-
мос становился ареной международного сотрудничества.

Шприцы третьего поколения
В Нововоронеже планируется наладить производство само-

разрушающихся шприцев однократного применения третьего 
поколения. Обязательства взяла воронежская компания ООО 
«Изодом-Центр». Предполагается, что производство будет 
находиться на площадях обанкротившегося десять лет на-
зад завода одноразовых шприцев. Общий объём вложений 
специалисты оценивают в 1,1 миллиарда рублей. Перезапуск 
завода даст Нововоронежу  дополнительно 250 рабочих мест 
с зарплатой выше средней по области. 

Питать начнут по конкурсу
Управление федеральной антимонопольной службы по 

Воронежской области обязало мэрию Воронежа вернуться к 
проведению конкурсов на организацию школьного питания. 
Напомним, в этом году горадминистрация отменила конкур-
сы и создала три муниципальных автономных учреждения, 
которые кормят все школы города. Те предприятия, которые 
не попали в их число, написали заявление в антимонопольную 
службу, которая обязала городские власти вернуть прежнюю 
систему.

Туризм станет Чернозёмным
Пять областей Центрального Черноземья (Воронежская, 

Белгородская, Курская, Липецкая, Тамбовская) заключили 
соглашение о развитии туризма и выработке совместных мер 
по продвижению туристических продуктов. Об этом говорили 
в Торгово-промышленной палате Воронежской области на под-
ведении итогов VI международной туристической выставки 
«Интурмаркет-2011», прошедшей в Москве в марте. С этой 
же целью - развитие внутреннего туризма в регионе - комитет 
Торгово-промышленной палаты по развитию туристической 
индустрии готовит к запуску сайт о туристических достопри-
мечательностях воронежского края.

Получат компенсацию
Воронежское акционерное самолетостроительное общество 

выплатит семьям погибших при крушении самолёта Ан-148 
российских лётчиков по одному миллиону рублей. Напомним, 
5 марта в Белгородской области во время испытательного 
полёта разбился воронежский самолёт. Шестеро человек, 
находившихся на борту, в числе которых два гражданина Ре-
спублики Мьянма, погибли.  

Кувшинка вывела на первое место
Подведены итоги Всероссийского конкурса юных иссле-

дователей окружающей среды, который проходил на базе 
Федерального детского эколого-биологического центра в 
Москве. Первое место  в номинации «Экология и биология 
растений»  заняла учащаяся 11-го класса борисоглебской 
гимназии №1 Екатерина Лутовинова. На суд жюри она пред-
ставила исследовательскую работу «Изучение жизненности и 
конкурентоспособности кувшинки северной на озёрах Хопёр-
ского заповедника».

Сектор для семьи болельщиков 
С этого футбольного сезона на матчах «Факела» седьмой 

сектор Центральной трибуны Воронежского стадиона проф-
союзов будет называться «семейным». Присутствовать на 
«семейном секторе» могут болельщики с детьми до 14 лет. По 
негласной договоренности здесь запрещается выражаться не-
цензурно. «Дебют» нового сектора состоится сегодня на матче 
«Факел» - «Шинник».

Утилизация продолжится
Правительство России дополнительно направит 5 млрд. 

рублей на программу утилизации автомобилей и завершит 
ее к 2012 году. Об этом сообщил вчера премьер-министр РФ 
Владимир Путин на совещании о продлении программы ути-
лизации автомобилей и запуске программы обновления парка 
грузовых автомобилей и автобусов. 

Пенсия от предпринимателей
РСПП подготовил концепцию пенсионной реформы, аль-

тернативную проекту Минздравсоцразвития. Бизнес пред-
лагает уравнять срок выхода на пенсию мужчин и женщин, 
поднять пенсионный возраст до 63 лет и создать частно-
государственный гарантийный фонд для пенсионных накопле-
ний. Если возраст выхода на пенсию поднять до 63 лет и сделать 
одинаковым для мужчин и женщин, это сократит и выровняет 
срок дожития, считает председатель правления Первого на-
ционального пенсионного фонда Виталий Плотников. 

Взрыв на базе боеприпасов
Трое гражданских служащих Минобороны погибли и один 

ранен в среду в результате взрыва на центральной базе хране-
ния и утилизации боеприпасов в населенном пункте Кадинка 
(Липецкая область), сообщил «Интерфаксу» официальный 
представитель пресс-службы и информации российского во-
енного ведомства. По его словам, «происшествие произошло 
в момент утилизации пороха».

Покушение на замминистра 
В Махачкале вчера утром в результате покушения тяжело 

ранен заместитель министра сельского хозяйства Дагестана 
Билал Омаров. Чиновник выходил из подъезда дома, когда 
неизвестный выстрелил ему в затылок из пистолета неустанов-
ленного образца». Омаров в тяжелом состоянии был госпита-
лизирован в республиканский ортопедо-травматологический 
центр. Ведется следствие.     

«Грязная» бомба в Нью-Йорке
В крупнейшем городе США Нью-Йорке начались контр-

террористические учения, которые продлятся пять дней. По 
словам главы полицейского управления Нью-Йорка Реймонда 
Келли, основной упор в ходе учений будет делаться на отра-
ботку действий по обнаружению радиоактивных материалов и 
поиску предполагаемых террористов, которые могли бы взор-
вать в мегаполисе так называемую «грязную» бомбу, способную 
вызвать радиоактивное заражение местности, передает ИТАР-
ТАСС.  Он сообщил также, что нынешние учения полиции и 
других спецслужб станут самыми масштабными со времени 
совершения терактов 11 сентября 2001 года. 
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Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 7 по 13 апреля:
11, понедельник (пик с 11 до 16 часов)

татьяна дубкоВа, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  
и геофизических прогнозов.

анастасия черных

Специалисты дружно при-
знают, что весна в этом году 
уникальная – почти весь снег 
ушёл в почву. Так что  бояться 
разлива рек и сильного паводка 
не стоит.

- За 13 лет работы я впервые 
столкнулся с такой спокой-
ной ситуацией. Изначально 
мы прогнозировали, что под-
топление коснется порядка 
20 населенных пунктов и 17 
мостов. Тем более, содержание 
воды в снеге было высоким, - 
рассказал Николай Разиньков. 
- Опасения сейчас есть только 
по Калачу - там «большая 
вода» всегда бушует, а также по 
Павловску, где Дон размывает 

берег, и восемь домов рискуют 
сорваться в обрыв. 

А метеорологи прочат дож-
ди. 

- Их уже к четвергу при-
несет южный циклон, немного 
потеплеет, - объяснил Алек-
сандр Сушков - Правда, не-
надолго. В выходные снова 
похолодает. Сложившаяся си-
туация опасна тем, что уровень 
грунтовых вод повышается и 
может привести к оползням. 
А вот с прудами возможна 
иная ситуация. Этой весной их 
будет трудно заполнить. Из-
за отсутствия влаги в поймах 
рек могут погибнуть луга. По 
прогнозам специалистов, реки 
окончательно войдут в русла 
ближе к концу апреля.

Весна будет без 
«большой воды»
В Воронеже прошла пресс-конференция, на которой 
начальник областного гидрометцентра Александр 
Сушков, главный специалист регионального Цен-
тра мониторинга и прогнозирования чрезвычайных 
ситуаций Николай Разиньков и начальник отдела 
ГИМС Владимир Волков поделились весенними про-
гнозами.

Светлана ананЬеВа

Бесплатные путевки вы-
делялись на средства Фонда 
социального страхования. 
Результат не заставил себя 
ждать. Вот цифры: благодаря 
санаторному долечиванию 
инвалидность и смертность 
среди тяжело болевших рез-
ко снизились, 90 процентов 
пациентов восстанавливали 
утраченную трудоспособ-
ность. За минувшие тридцать 
с лишним лет восстанови-
тельные методики развива-

лись, совершенствовались. 
- Долечивание – это дей-

ствительно одна из самых 
эффективных мер реаби-
литации пациентов после 
тяжелых заболеваний, - рас-
сказывает председатель ко-
миссии по здравоохранению, 
здоровому образу жизни и 
спорту Общественной па-
латы Воронежской области, 
директор санатория им. Дзер-
жинского Виктор Скурятин. 
- После лечения в больнице 
человеку требуется восста-
новительный период со спе-

циальными процедурами и 
лечебной физкультурой. В 
санаториях провели  серьез-
ную работу: многие врачи 
получили дополнительное 
образование по специаль-
ности «Восстановительная 
медицина», было закуплено 
новое оборудование, орга-
низовано круглосуточное де-
журство врачей, расширялся 
перечень болезней. К 2009 
году реабилитацией могли 
воспользоваться больные, пе-
ренесшие инсульт, инфаркт и 
другие поражения системы 
кровообращения, операцию 
на сердце, магистральных со-
судах, органах пищеварения. 
В эту программу также вклю-
чили страдающих нестабиль-
ной стенокардией, острым 
панкреатитом и панкреоне-
крозом, сахарным диабетом, 
а также беременных женщин, 

чьи заболевания способны 
повлиять на здоровье матери 
и будущего ребенка. 

Виктора Ивановича под-
держивают коллеги. Глав-
ный врач санатория имени  
М. Горького, доктор меди-
цинских наук, зав. кафедрой 
физиотерапии, курортологии 
и восстановительного лечения 
с курсом ЛФК медицинской 
академии Вячеслав Борисов:

- Заболевания, о которых 
мы говорим, чаще всего при-
водят или к инвалидности или 
даже к смертельному исходу. 
Без долечивания этот риск 
увеличивается не на проценты, 
а в два-три раза! И речь зача-
стую идет о работоспособном 
населении! Когда в 1976 году 
Правительство СССР реши-
ло открыть на базе тридцати 
санаториев отделения по до-
лечиванию острого инфаркта 

миокарда, воронежский сана-
торий имени Горького попал 
в их  число. После того, как 
набрали опыт, к реабилитации  
острого инфаркта миокарда 
стали добавляться и другие  
направления по долечиванию 
больных. 

Главный врач санатория 
имени Цюрупы, председатель 
Общественной палаты Ли-
скинского района Надежда 
Вериковская:

- Наш санаторий 13 лет за-
нимается реабилитацией боль-
ных. В здравнице функциони-
рует отделение на 60 коек для 
больных, перенесших опера-
ции на органах пищеварения. 
За эти годы реабилитировано 
около 12 тысяч больных, при 
этом эффективность лечения 
составила практически 100 
процентов. 

Сегодня – Всемирный день здоровья

Возвращение надежды
С больничной койки – в санаторий, это совсем недав-
но воспринималось естественно и привычно. Начиная 
с 1977 года работающие граждане, перенесшие, 
например, инфаркт миокарда, имели возможность 
после больницы долечиваться в санаториях, где были 
организованы отделения реабилитации. Но с 2010 
года ситуация резко изменилась в худшую сторону.
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Дело в том, что огромная ар-
мия микроорганизмов, противо-
стоящая человеку, в последние 
годы стала всё активнее самым 
негативным образом воздейство-
вать на его здоровье. Одними из 
главных причин можно назвать 
следующие факторы. Отсутствие 
достаточного числа научных раз-
работок, исследующих поведение 
микроорганизмов на клеточном 
уровне. Нарушение принципов 
лечения: перерывы в приеме ле-
карств, приверженность к вред-
ным привычкам, нарушение сна, 
питания, отдыха. Слабая исследо-
ванность широкой лекарственной 

устойчивости микроорганизмов к 
противомикробным препаратам. 
Применяемые в лечении не только 
некачественные, но зачастую про-
сто фальшивые медикаменты, кото-
рые лишь способствуют выращива-
нию устойчивых микроорганизмов. 
Повальное увлечение населения 
самолечением: сегодня практиче-
ски любой препарат можно купить 
в аптеке без рецепта и лечиться им, 
как советует телереклама. 

В странах Европейского союза, 
например, ежегодно умирает около 
25 тысяч больных, которым не по-
могли самые современные препа-
раты. Если не обратить на эту про-

блему самое серьезное внимание, 
то многие инфекционные болезни 
могут стать неконтролируемыми 
и свести в могилу миллионы чело-
век. Вспомним грипп, некоторые 
формы его уже с большим трудом 
стали поддаваться лечению, и не-
редко завершаются смертельными 
исходами. В прошлом году в Воро-
нежской области было зарегистри-
ровано 18 смертельных случаев, в 
нынешнем году – уже 13. 

Ежегодно в мире возникает око-
ло 440 тысяч случаев заболевания  
туберкулезом с множественной 
лекарственной устойчивостью, и 
по меньшей мере каждый третий 
случай заканчивается смертью 
больного. Туберкулез с широкой 
лекарственной устойчивостью 
возбудителя зарегистрирован в 64 
странах. Сегодня российские фти-
зиатры держат такую инфекцию под 
контролем. Но кто знает, что может 
быть завтра. 

Эта  дата по решению Всемирной организации здравоохранения 
отмечается с 1950 года. Каждый год День здоровья посвяща-
ется той или иной острой проблеме, стоящей перед здравоох-
ранением. Нынешний проходит под девизом «Устойчивость к 
противомикробным препаратам».О его особенностях рассказал 
журналистам главный санитарный врач Михаил Чубирко.

Окунуться в атмосферу 
Востока, насладиться 
многообразием цвета, 
запахов, ощущений 
можно на выставке 
индийских товаров, 
открывшейся в спорт-
комплексе «Энергия». 
Свою продукцию здесь 
представили более 
50 предприятий. Чай, 
специи, бижутерия, 
одежда, сувениры, ме-
бель – лишь немногое, 
что можно посмотреть 
и купить. Выставка ор-
ганизована индийски-
ми компаниями «Индэк-
по» и «ANS Corporation» 
при участии Торгово-
промышленной палаты 
Воронежской области.

татьяна петренко

Открытие индийской 
выставки в Воронеже не 
случайно. Её можно счи-
тать первым заделом для 
будущего сотрудничества. 
В советские времена Индия 
закупала у Воронежской 
области самолёты, горно-
обогатительное оборудова-
ние, минеральные удобре-
ния. Сейчас о тех днях пока 
только мечтают. Накануне 
официального открытия 
выставки город посетила 
индийская делегация, куда 
вошли Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Ин-
дии в Беларуси Рамеш 
Чандер, директор частного 
предприятия «Индэнспо» 
- представитель компа-
нии «ANS Corporation» в 
Беларуси и странах СНГ 
Навин Кохли. 

Красота  
индийских гостей
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1 апреля в соответствии с 
Указом Президента РФ по 
всей стране начался ве-
сенний призыв. Обо всех 
его нюансах журналистам 
рассказал военный ко-
миссар Воронежской об-
ласти Сергей Панков.

Валерий казаноВ

Отличительная  особен-
ность нынешнего призыва, по 
словам Сергея Панкова, со-
стоит в том, что уже в апреле и 
мае начнётся отбор и комплек-
тование учебных воинских 
частей. Задача непростая, 
но, как считает облвоенком, 
выполнимая. И они смогут 
из 14 тысяч парней, которые 
будут вызваны на призыв-
ные комиссии, отобрать 4500 
человек. 85 процентов ребят 
будут направлены в воинские 
части Министерства обороны, 
остальные – в части других 
министерств и ведомств. При 
этом 26 процентов новобран-
цев пойдут в сухопутные 
войска, 8 процентов – в ВВС, 
10 процентов – во внутренние 
войска МВД. 

Не будут забыты и шефы. 
Традиционно воронежцы от-
правятся в полк связи в Смо-
ленск, Кантемировскую брига-
ду, на большой десантный ко-
рабль (БДК) «Н.Фильченков» 
и на БДК «Орск». Как заверил 
Сергей Панков, 40 процентов 
призывников будут служить в 
Западном военном округе.

Сокращение 
диктует  
качество
армия | По всей 
стране начался 
весенний призыв

окончание | страница 6 
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ПодПиска - 2011
В Воронежской области продолжается ПОДПИСКА 

НА ВТОРОе ПОлУГОДИе 2011 г. на газету «Коммуна». 

Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394036,  
г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а. Тел. (473) 2390087.

Талон учасТника призовой подписки
двойная удача





Назовите себя

Адрес (с индексом!)

Телефон    Дата подписки 2011г.

Участие в призовой игре означает согласие на обработку персональных данных.
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Реклама.

Виктор СИЛИН

Дверь детской библиотеки 
какое-то время вообще не 

закрывалась: вместе с весен-
ним будоражащим воздухом в 
светлое и большое помещение, 
больше похожее на спортзал, 
один за другим, словно по 
цепочке, вбегали ребятишки. 
Оказались среди них Даша 
Черняк, Максим Тарасов и 
Павел Рогозин. Всё они из 
школы №9, что расположена 
тут же, неподалёку от библио-
теки. А раз так, то школьники 
здесь частые посетители. 

Пятиклассник Максим 
Тарасов – не по годам се-
рьёзный. Говорит не спеша, 
обстоятельно:

- Книги у нас дома, конеч-
но, есть и их немало. Но в 
библиотеке намного больше. 
Мне вот недавно в классе 
дали задание подготовить со-
общение о вулканах. Дома в 
личном фонде ничего на эту 
тему не нашлось. А в библио-
теке – целая подборка разных 
изданий стоит на полке.

А ещё Максим Тарасов 
много интересного узнал об 
истории шахмат, о животном 
мире разных стран.

- Люблю читать красочные 
энциклопедии, - добавляет 
Максим. - Смотрите, какая 
большая подборка увесистых 
томов набралась!

Действительно, лискин-
ским библиотекарям удаётся 
отбирать лучшее из того, что 
появляется в книжном мире.

- В прошлом году наш 
книжный фонд пополнился 
1003 изданиями, - рассказы-
вает заведующая Лискинской 
детской библиотекой Любовь 

Петрова. – Не так уж много, 
как хотелось бы - книги сейчас 
стоят недёшево, - но взяли 
ровно столько, сколько хвати-
ло выделенных средств – без 
малого на 107 тысяч рублей.

Меценатов и спонсоров 
найти по нынешнему времени, 
увы, не получается. Рассчи-
тывать приходится только на 
тех, у кого уже выросли дети, 
и чтобы попусту не пылились 
сборники сказок, романы Фе-
нимора Купера и Жюля Вер-
на, приключенческие повести 
воронежца Юрия Третьякова, 
стихи Евгения Новичихина, 
они приносят их в дар. Но на-
ходятся и такие, как Людмила 
Чучупал, которая по несколь-
ку раз в год выделяет из своей 
небогатой преподавательской 
зарплаты кое-какую денеж-
ную сумму, идёт в книжный 
магазин и покупает красочные 
издания. Их уже набралось на 
маленькую библиотечку.

- Людмила ещё очень мо-
лода, - продолжает Любовь 
Евгеньевна Петрова. – Она 
недавно окончила романо-
германский факультет Во-
ронежского университета, 
преподаёт английский язык. 
Люда была постоянным и пре-
данным нашим читателем. За 
это мы её и любим.

Мне думается, такой же 
будет и третьеклассница Даша 
Черняк. Хотя почему «будет»? 
Даша и сейчас при любой воз-
можности спешит в детскую 
библиотеку. Перечитала всего 
Виталия Бианки, сказки Пуш-
кина, взялась за стихи Агнии 
Барто. И сама сочиняет. Более 
того, стала лауреатом кон-
курса «Поэтический старт» 
и завсегдатаем детского лит-

объединения, которое ведёт 
Вячеслав Левшунов. Знают 
стихи Даши Черняк и чита-
тели «Лискинских известий». 
Например, вот эти:

Посмотрела я в окошко,
А вокруг – красота,
Осень рыжей кошкой
Разлеглась у бугра.
Отцвели георгины,
Лишь последний цветок
Желтым цветом сияет,
Выпив солнца глоток.

Образно по языку полу-
чилось, особенно сравнение 
осени с рыжей кошкой: так 
и видится, как бежит она, 
размахивая своим пушистым 
рыжим хвостом, словно ки-
стью, и вся вокруг раститель-
ность становится золотисто-
жёлтой.

Кстати, это очень хорошо, 
что под эгидой детской библи-
отеки создан литературный 
клуб и проходят конкурсы 
поэтов, а местные прозаики 
Валерий Тихонов и Валерий 
Бубельник (последний, кста-
ти, замечательный рассказ-
чик), краевед и журналист 
Николай Кардашов приходят 
сюда без особых приглаше-
ний. Они нужны детям, стре-
мятся к ним, отдают им то, что 
знают и умеют. У Николая 
Кардашова, например, есть 
даже своя папка, в которой 
собраны газетные вырезки 
его публикаций по истории 
Лискинского района; а Вале-
рий Бубельник и Валерий Ти-
хонов представлены книгами 
рассказов.

Есть здесь и замечатель-
но оформленные материа-
лы, касающиеся истории 
самой детской библиотеки. 
Нина Федоровна Ирхина, 
выпускница Московского 
библиотечного техникума, - 
старейшина библиотечного 
дела. Сорок один год – день 
в день – отдала она любимой 
работе.

- Сменила я Анфису Те-
рентьевну Сукманцеву, ко-
торая была зачинательницей 
нашей детской библиотеки, 
- говорит Нина Федоровна. 
– Мне по душе, что те тради-
ции, которые мы заложили 
шестьдесят лет назад, береж-
но сохраняются: утренники и 
театрализованные представ-
ления, книжные выставки, 
литературные вечера – всё 
это организуется и прово-
дится Юлией Светачевой, 
Мариной Тимошиловой, На-
тальей Осиповой. Кстати, 
они и своих детей привлека-
ют к участию в праздниках 
традиционной «Книжной 
недели».

И как в давние времена, би-
блиотекари ходят с книгами 
по всем школам. Есть такое 
почти забытое слово «книго-
ноша». Так вот, в Лискинской 
детской библиотеке оно живёт 
и здравствует.

Лискинские 
книгоноши

Культура | Шесть десятков лет не зарастает тропа в детскую библиотеку

Юные книгочеи.
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Виктор ГРИГОРЬЕВ

- Проблемой обманутых 
дольщиков правительство Во-
ронежской области начало за-
ниматься ещё год назад. И тог-
да, на 1 июля 2010 года, было 
выявлено 4456 семей, хотя 
мы понимали, что эта цифра 
значительно выше – их около 
5 тысяч. Ведь не секрет, что на 
некоторых объектах стройка 
идет такими темпами, что их 
впору тоже считать брошенны-
ми нерадивыми строителями. 
В целом из-за кризиса работы 
были приостановлены на 28 
объектах. Общая площадь не-
достроя составила 440 тыс. 
кв. метров (для сравнения: в 
2010 году в Воронежской об-
ласти сдано предприятиями 
и организациями всех форм 
собственности  около 1048,2 
тыс. кв. метров жилья).

Что удалось сделать? С уча-
стием правительства области 
было возобновлено строитель-
ство на 12 объектах, которые 

позволят решить проблемы 
1371 дольщика (237 из них уже 
получили квартиры).

В апреле будет сдан дом по 
ул.Ворошилова, 43 (203 дольщи-
ка справят новоселье), на очереди 
в июне – дом на ул.Тимирязева, 
23 (две секции).

С 1 марта ОАО «Выбор» 
возобновило строительство 
на комплексе «Аврора». Ново-
селье намечено на четвертый 
квартал 2011 – первый квартал 
2012 года (квартиры получат 
315 семей).

Правительство области на-
шло инвестора на продолжение 
строительства дома по адресу: 
ул.Моисеева, 61 (37 дольщи-
ков), пр-т Патриотов, 38а (159 
дольщиков).

Большая проблема – это 
незавершенные стройки на фе-
деральных землях («Монолит-
строй», «Лесная поляна»). Но 
и по ним есть подвижки после 
встречи губернатора Алексея 
Гордеева с премьер-министром 
Владимиром Путиным.

Кроме того, есть проблема 
с теми дольщиками, которые 
остались без земельных участ-
ков (по ул.Моисеева, 15а, сек-
ция «Г», ул.Орджоникидзе, 
36а). С представителями этих 
дольщиков идёт постоянный 
диалог. Недавно встречались с 
дольщиками, пострадавшими 
от банкротства фирмы «Сокол» 
(30 семей), это в Березовой 
роще. Возобновлению строи-
тельства в том районе препят-
ствуют местные жители, кото-
рые считают, что новостройка 
приведет к экологическим 
проблемам. Но такие выводы 
можно делать только после за-
ключения специалистов.

Меньше, чем за год, в реше-
нии проблем обманутых доль-
щиков достигнут серьезный 
прогресс. Прежде всего, благо-
даря четкой и требовательной 
позиции губернатора Алексея 
Васильевича Гордеева.

На сегодняшний день сдано 
103 тыс. кв. метров жилья. На 
эти цели привлечено из вне-
бюджетных источников 620 
млн. руб. (в целом на завер-
шение строительства квартир 
требуется 8,4 млрд. рублей). 
Задача на текущий год – ожи-
вить ещё как минимум восемь 
объектов.

Появился шанс 
на свое жильё
Возвращаясь к теме 
О том, как в Воронежской области решается проблема 
обманутых дольщиков, «Коммуне» рассказал помощник 
губернатора Виталий ШАБАЛАТОВ:

Заметим, процесс реабили-
тации охватывает не только 
больных людей.

- В период подготовки 
будущих мам к рождению 
ребёнка программа долечи-
вания незаменима, - считает 
руководитель отдела оказания 
лечебно-профилактической 
помощи матерям и детям де-
партамента здравоохранения 
и соцразвития Воронежской 
области Елена Образцова. 
- В специальном отделении 
беременные женщины под 
руководством специалистов 
проходят  психологическую 
подготовку к родам и по-
слеродовой адаптации. Бас-
сейн, лечебная физкультура, 
полноценное медицинское 
наблюдение, климатотерапия, 
физиотерапия, массаж, арома-
терапия, кислородные коктей-
ли, сбалансированное питание 
и так далее  - это способствует, 
снижению осложнений в по-
слеродовом периоде и рожде-
нию здорового потомства.

Оздоровление проводится 
в экологически чистой зоне, 
расположенной не более чем в 
20 километрах от роддома, где 
есть  отделение реанимации 
и интенсивной терапии для 
новорожденных. Всем этим 
требованиям в нашей области 
отвечает санаторий имени 
Дзержинского. За три года 
здесь оздоровлено более 2500 
беременных.

Однако, несмотря на оче-
видную эффективность 

системы, правительство Рос-
сии с 2010 года исключило до-
лечивание из перечня страхо-
вых случаев. Финансирование 
программы из федерального 
бюджета отменили, а регио-
нам предложили восстанав-
ливать здоровье тяжело пере-
болевших сограждан за счёт 
местного бюджета. Результат? 
Больные остались без профес-
сиональной помощи и надеж-
ды на полное выздоровление, а 
высококлассные специалисты 
отделений реабилитации – без 
работы. Правительственным 
чиновникам как-то не при-
шло в голову, что далеко не у 
каждого простого россиянина 
найдутся свободные 20-30 

тысяч рублей для путёвки в са-
наторий. Тем более больным, 
особенно пожилого возраста, 
если при скромной зарплате и 
пенсии уже приходится посто-
янно тратиться на лекарства, 
обследования и т.п. 

- В нашей области в восста-
новлении здоровья ежегодно 
нуждаются около 4,5 тысячи 
пациентов, - уточняет Виктор 
Скурятин. - Будет финансиро-
вание - и эти люди не станут 
инвалидами, а вернутся к пол-
ноценной жизни, к трудовой 

деятельности. Не разрушатся 
их семейно-бытовой статус и 
социальные связи, они оста-
нутся активными членами 
общества. Но все это можно 
реализовать, на мой взгляд,  
только при условии целостно-
сти системы реабилитации.

- Считайте сами. На доле-
чивание четырех с половиной 
тысяч человек по сегодняш-
ним ценам необходимо 120 
миллионов рублей в год. А 
выплата пенсий по инвалид-
ности или потере кормильца 
такому же количеству людей 

обойдется казне, по самым 
скромным подсчетам, не менее 
чем в 270 миллионов в год.  
Простая арифметика! Но за 
каждым рублем – здоровье, 
качество жизни наших земля-
ков, - говорит Скурятин. 

Учитывая огромную важ-
ность реабилитации трудо-
способного населения, многие 
регионы, несмотря на кризис, 
нашли возможность финанси-
ровать эти программы за счет 
областных бюджетов. Увы, 
Воронежская область тогда не 
вошла в их число. В прошлом 
году проблему решить не уда-
лось, и тысячи больных оста-
лись без помощи. Поскольку 
Виктору Скурятину довери-
ли возглавить комиссию по 
здравоохранению областной 
Общественной палаты, он, 

заручившись поддержкой 
коллег, недавно обратился с 
письмом к губернатору обла-
сти Алексею Гордееву.

- Алексей Васильевич вник 
в суть вопроса, согласился, что 
проблема долечивания очень 
актуальна и решать ее надо не-
замедлительно, - рассказывает 
Виктор Иванович. - В итоге 
появилось распоряжение гу-
бернатора, согласно которому 
восстановительное лечение 
воронежцев в санаториях по 
бесплатным путевкам этим 
летом возобновляется. Первые 
средства в сумме 48 миллио-
нов рублей на это уже запла-
нированы на текущий год. 
Будем надеяться, что губер-
наторское распоряжение - это 
только первый шаг к решению 
актуальной проблемы.  

Комиссия по здравоохра-
нению, здоровому обра-

зу жизни и спорту, которую 
возглавляет Виктор Скуря-
тин, уже по самому названию 
предполагает более широкий 
спектр работы. И члены ко-
миссии вместе с руководите-
лем Общественной палаты не 
ограничиваются чисто меди-
цинскими вопросами и про-
блемами. В декабре прошлого 
года «Коммуна» рассказала об 
их задумке превратить всю Во-
ронежскую область в террито-
рию здорового образа жизни. 
И вот 15 апреля  комиссия 
отправляется в очередную 
экспедицию - открывать но-
вые «островки здоровья». На 
этот раз - в Новохоперском 
районе. 

Возвращение надежды
Начало  |  Страница 1 Министерство здравоох-

ранения и социального раз-
вития Российской Феде-
рации, Федеральный фонд 
обязательного медицинского 
страхования и Воронежская 
область заключили соглаше-
ние о совместной реализации 
программы модернизации 
системы здравоохранения 
региона на 2011-2012 годы.

Напомним, что в минувшем 
году Воронежская область, 
наряду с другими субъектами 
Федерации, представила со-
ответствующую программу 
в Минздравсоцразвития РФ. 
Программа нацелена на суще-
ственное повышения качества 
медобслуживания в области. 
Она предусматривает капре-
монт ряда объектов сферы 
здравоохранения, улучшение 
материально-технической 
базы медучреждений пер-
вичного звена, создание со-
временной системы инфор-
мационного обеспечения, 
совершенствование стацио-
нарной медицинской помощи 
и введение высоких стандар-
тов медобслуживания.

Предполагается, что на 
эти цели из федерального 
бюджета поступит более 5,3 
миллиарда рублей.

Благодаря поддержке губернатора 
Алексея Гордеева жители области снова смогут 

бесплатно долечиваться в санаториях после тяжелых 
заболеваний. Необходимую оздоровительную помощь 
получат и будущие мамы. 

Программа 
модернизации 

Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

На минувшей неделе внимание лидеров страны было полно-
стью отдано модернизации. Президент собрал соответствую-

щую комиссию в Магнитогорске, где и выдвинул целый ряд 
довольно смелых предложений. В их числе – решение снизить 
участие государства в экономике при помощи следующих меха-
низмов. Во-первых, правительству предложено зафиксировать 
график приватизации на три года. Во-вторых, убрать профиль-
ных министров из советов директоров ряда крупных российских 
компаний. «Пусть министры и вице-премьеры не обижаются», 
- заявил Дмитрий Медведев. Государство, по его словам, очень ред-
ко бывает эффективным менеджером, а если и бывает, то крайне 
непродолжительное время. Эти слова были обращены, в первую 
очередь, к Алексею Кудрину, возглавляющему Наблюдательный 
совет Внешторгбанка; Игорю Сечину, занимающему подобную же 
должность в компании «Роснефть»; Виктору Зубкову и другим 
членам правительства. Сам Дмитрий Медведев в бытность его 
главой Администрации Президента РФ возглавлял Наблюдатель-
ный совет в Газпроме. Наконец, в - третьих, предложено сделать 
публичной информацию о закупках крупнейших компаний, 
которые президент считает крайне неэффективными. 

По оценкам экспертов, это предложение созрело и перезрело. О 
необходимости повышения инвестиционной привлекательности 
страны сказано немало пламенных слов, но реального изменения 
ситуации в лучшую сторону так и не произошло. Между тем 
в отсутствие инвестиций никого экономического роста страна 
не дождется, а значит, все планы по ее модернизации окажутся 
эфемерными. Осознавая всю сложность этой проблемы, прези-
дент настаивает на том, чтобы создать российский фонд прямых 
инвестиций в объеме не менее 2 млрд. долларов для финансовой 
поддержки прямых иностранных инвестиций, а заодно радикаль-
но повысить качество услуг, востребованных инвесторами, – от 
таможни и погранслужбы до пожарного надзора. Предполагается 
также сузить сферу компетенции комиссии, осуществляющей 
контроль над инвестициями в стратегические отрасли. 

Разумеется, все эти смелые инициативы нуждаются в создании 
соответствующей законодательной базы или существенной 

корректировки уже имеющихся правовых актов. Вместе с тем 
стройная система мер, предложенная Дмитрием Медведевым, 
вызывает и определенные вопросы. В частности, вопрос о том, 
кто будет проводить государственную линию в рыночных ком-
паниях? Или их предполагается передать в частные руки, т.е. 
продать? Не напоминает ли это новый передел собственности, 
который в России никогда ничем хорошим не заканчивался? 
Если ставка делается на независимых директоров, то, во-первых, 
где их взять – независимых и не встроенных в государственный 
капитализм в том виде, в каком он сформировался у нас? А если 
придут «зависимые», т.е. нынешние замы и начальники департа-
ментов – станет ли от этого лучше?

Другая новация Президента – попытка улучшить инвестици-
онный климат в стране, который он назвал «плохим и даже очень 
плохим». Понятно, что главным препятствием для инвестиций 
служит невиданная коррупция в госаппарате, его предельная за-
бюрократизированность и неповоротливость в исполнении своих 
функций. Неудачи в инновационном развитии Президент все 
больше связывает с этим фактором. Отныне ведомству Эльвиры 
Набиуллиной, возглавляющей Министерство экономического 
развития и торговли, поручается проверять все документы, прини-
маемые другими министерствами и ведомствами, на предмет анти-
предпринимательской составляющей и обращаться в прокуратуру 
с требованием отмены ведомственных актов, мешающих деловой 
активности. Руководителям министерств, не обеспечивающих 
должного рвения в улучшении инновационного климата, грозит 
перспектива распрощаться со своими постами. Кроме того, с мая 
2011 года предполагается ввести особый механизм рассмотрения 
Генеральной прокуратурой жалоб на коррупцию. Тогда же будут 
организованы мобильные приемные Администрации Президента, 
в которых сотрудники, независимые от местных властей, обеспе-
чат объективность рассмотрения жалоб. 

Помимо этого инициатива Президента получает еще одно, 
институциональное измерение. С мая 2011 года в восьми феде-
ральных округах учреждаются должности уполномоченных по 
инвестициям, причем, в целях сохранения независимости, они 
будут перемещаться по территории субъектов Федерации, кон-
тролируя указанное направление деятельности региональных 
властей. Срок оформления инвестиционных проектов предло-
жено снизить с двух лет до трех месяцев. 

Третья новация также связана с проблемой инвестиций, но уже 
не внешних, а внутренних. Президент счел возможным облегчить 
налоговое бремя для бизнеса, полагая, что нынешние страховые 
выплаты в Пенсионный фонд являются для него слишком об-
ременительными и мешают экономическому развитию страны. 
Компенсировать выпадающие доходы бюджета предложено 
ростом эффективности госзакупок на 15 процентов. Как в таком 
случае будет пополняться Пенсионный фонд, остается неясным: 
надежды на рост доходов от продажи энергоресурсов представ-
ляются не слишком радужными, хотя предполагаемая маржа, 
т.е. дополнительные доходы в бюджет, который к 2012 году, по 
данным Всемирного банка, планируется бездефицитным, может 
стать соответствующей материальной компенсацией бюджетных 
потерь. Как все случится на самом деле, пока неясно: ответ мы по-
лучим позже, если до этого вообще дойдет. В России, как известно, 
власть не любит давать ответы на трудные вопросы, особенно каса-
тельно денег, тем более не любит нести за них ответственность. Но 
слова Дмитрия Медведева прозвучали достаточно определенно: 
«Это будет серьезным испытанием для правительства». Кое-кто 
разглядел в них даже намек на то, что сама судьба правительства 
отныне находится в руках Президента и зависит от эффектив-
ности выполнения данных им поручений. 

Тема улучшения инвестиционного климата волнует не только 
Президента, но и премьера. По словам Владимира Путина, в 

год в Россию должно приходить не менее 60-70 млрд. долларов 
прямых зарубежных инвестиций, поскольку резко обострилась 
борьба за них между интенсивно развивающимися экономиками 
мира, в том числе и странами – членами БРИК - Бразилией, 
Индией, Китаем. Правда, в этих странах, в отличие от России, 
закон является незыблемым правилом для всех, а бюрократия 
куда лучше справляется со своею управленческой функцией, 
поскольку знает, что в случае ее нарушения санкции последуют 
незамедлительно. 

В России все обстоит совсем иначе и, к сожалению, не меня-
ется к лучшему. Факты прямого воровства просто поразительны. 
Недавно они стали предметом внимания первого вице-премьера 
правительства Игоря Шувалова. Речь идет о неслыханных сред-
ствах, вложенных в строительство дороги на Сколково – место 
будущего иннограда, т.е. своего рода российского инновацион-
ного инкубатора. Правительство выделило на строительство 
дороги до Сколково огромные деньги – 6 миллиардов рублей, 
т.е. 200 млн. долларов. Получается фактически больше 1 млрд. 
рублей на каждый километр из 5-километровой протяженности 
этой трассы. На эти деньги, потраченные неизвестно на что – 
качество дороги остается отвратительным, – можно построить 
300 км от Москвы до Ярославля или до Тулы из чистого золота. 
Нигде в мире – ни в развивающемся Китае, ни в богатой Амери-
ке, ни в благополучно обустроенной Европе – стоимость одного 
километра дороги не является такой высокой, хотя качество 
дорог там вызывает законное восхищение. У нас же, напротив, 
столь же законное возмущение. А ведь эта дорога должна бы 
стать своего рода визитной карточкой современной России. Увы, 
пока она является визитной карточкой нашей бесхозяйственно-
сти и откровенного воровства. Не случайно сколковский проект 
уже сегодня вызывает сдержанную иронию и даже откровенные 
насмешки: «Скольково-скольково?», - интересуются москвичи, 
слыша об очередных безвозвратно потерянных вложениях.

Инновации 
с новациями

CЛЕДУЙCЛЕДУЙ

twitter.com/KommunaNewstwitter.com/KommunaNewsРеклама.Реклама.
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Год конструктивной работы  
на благо жителей мегаполиса

В своей нормотворческой деятельности в качестве 
председателя городского парламента и депутата Алек-
сандр Шипулин следует единой стратегии. С момента 
своего избрания председателем Воронежской городской 
Думы еще предыдущего созыва Александр Никитович  
сформулировал пять основных принципов работы город-
ского парламента, которых и придерживается в своей по-
литической деятельности. Эти принципы заключаются в 
комплексном подходе к планированию бюджета, в эффек-
тивном управлении муниципальной собственностью, в 
активном диалоге с малым и средним бизнесом, активном 
диалоге Думы как самодостаточного представительного 
органа с исполнительными и законодательными органа-
ми власти региона и города и усилении общественного 
контроля в интересах избирателей.

Главное – оправдать  
ожидания воронежцев

Сегодня в основе разработки проектов решений 
гордумы, деятельности общественных советов и работы 
в округе лежат наказы избирателей, причем не только 
жителей округа №6, но и всех воронежцев. 

Приемные председателя городской Думы от-
крыты по следующим адресам:  ул. Ростовская, 50,  
ул. Ростовская,39, ул. Ростовская,68, ул. Лызлова, 12, 
ул. Дубянского, 9. Также приемная Воронежской город-
ской Думы открыта по адресу: ул. Платонова, 18. 

Все эти приемные, а также непосредственно Во-
ронежская городская Дума уделяют самое серьезное 
внимание работе с обращениями избирателей – жите-
лей нашего города.

За период с марта 2010 года в Воронежскую город-
скую Думу и в общественные приемные председателя Во-
ронежской городской Думы поступило 960 письменных 
и устных, частных и коллективных обращений граждан, 
а также обращений по электронной почте, указанной на 
официальном сайте Воронежской городской Думы, по 
результатам которых сделаны запросы в соответствую-
щие органы и учреждения и даны ответы по существу. 
Часть из них направлена в органы государственной 
власти. Другие стали основой для формирования заявок 
в проект бюджета 2011 года, часть рассмотрена на сессии 
и послужили основой для включения в городские муни-
ципальные целевые программы. 

При этом некоторые вопросы из обращений избира-
телей послужили основанием для внесения изменения 
в нормативные документы.

Председатель городского парламента регулярно 
ведет приемы граждан в общественной приемной 
премьер-министра В.В. Путина (ул. Плехановская, 33), 
в приемной «Единой России» в управе Левобережного 
района, в процессе которых также уделяет самое серьез-
ное внимание работе с обращениями граждан.

Помимо общественных приемных активно работают 
общественные советы Воронежской городской Думы. 
В 2010 году в новом составе заработали Общественный 
молодежный совет и Общественный совет по развитию 
малого и среднего бизнеса. На заседаниях последнего 
были рассмотрены исполнение Федерального закона 
«Об основах государственного регулирования торговой 
деятельности в Российской Федерации» на территории 
городского округа и ряд актуальных вопросов, посвящен-
ных размещению нестационарных торговых объектов и 
созданию условий для обеспечения равной доступности 
населения к товарам первой необходимости.  Александр 
Шипулин считает, что одна из главных целей Совета – 
поддержать людей, которые реально создают востребован-
ные товары и услуги, открывают новые рабочие места. 

Кстати, за активную работу в сфере поддержки 
малого и среднего бизнеса Александр Шипулин на-
гражден в 2010 году премией предпринимательских 
сообществ «ОПОРа» в номинации «Законодательная 
инициатива».

При поддержке Александра Никитовича продол-
жают свою работу общественные советы Воронежской 
городской Думы по вопросам ведомственных обще-
житий, а также бывших общежитий, переданных в 
муниципальную собственность.

Так, под руководством спикера в 2010 году со-
стоялось заседание, посвященное ходу выполнения 
капитального ремонта общежитий в рамках муни-
ципальных целевых программ. Выяснилось, что при 
проведении ремонта общежитий не прописан жесткий 
регламент проведения работ и ответственность всех 
участников, ослаблен механизм контроля со стороны 
заказчика; были выявлены как факты некачественно-
го выполнения ремонтных работ с использованием 
материалов, бывших в употреблении, так и факт 
частичного выполнения запланированных объемов 
работ. Это подтверждается списками выявленных 
нарушений, представленных жителями общежитий 
и членами общественного Совета при Воронежской 
городской Думе. 

В результате Александр Шипулин жестко реко-
мендовал ответственным сторонам срочно выехать на 
проблемные участки и принять меры к устранению 
выявленных недостатков. Спикер отметил, что МУП 
«ВЖКК» как управляющая компания должна не 
только выступать в роли заказчика работ, но и четко 
контролировать их выполнение, активно контактируя 
с жителями. По итогам заседания большая часть вы-
явленных нарушений была устранена.

Помимо действующих еще со второго созыва 
общественных советов, по инициативе спикера при 
городском парламенте заработал новый совет – по 
сохранению культурно-исторического наследия и раз-
витию туризма при Воронежской городской Думе. 

Основная задача Совета – обеспечить взаи-
модействие органов местного самоуправления и 
общественности по вопросам сохранения культурно-
исторического наследия нашего города и развития 
туристической индустрии. По инициативе Алексан-
дра Шипулина и общественного совета разработан 
масштабный проект по организации экскурсий для 
школьников Воронежа «Экспедиция учащейся моло-
дежи городского округа город Воронеж «Моя Родина 
– Россия, край воронежский» в рамках празднования 
425-летия основания Воронежа.

Воронежу – Стратегию развития
В 2010 году были разработаны стратегические доку-

менты на долгосрочную и среднесрочную перспективу. 
24 июня 2010 года в здании городского парламента со-
стоялось обсуждение с привлечением общественности 
Стратегического плана социально-экономического 
развития городского округа город Воронеж на пери-
од до 2020 года. В дебатах активное участие принял 
председатель городской Думы. Опираясь на промыш-
ленников, он предложил рассматривать Воронеж не 
только как мегаполис, перспективный как научно-
образовательный центр подготовки высококвалифи-
цированных кадров, широкоформатных научных ис-
следований и разработки инновационных технологий; 
транспортно-логистический центр меридиональной 
«Север –Центр – Юг» и широтной «Центр – Волга – 
Урал – Сибирь» магистралей; культурно-исторический 
и туристический центр, формирующий условия для 
достижения высокого уровня и качества жизни город-
ского населения, но и как центр конкурентоспособного 
наукоемкого промышленного производства.

В прошедшем году была также принята программа 
комплексного социально-экономического развития 
городского округа город Воронеж на 2010-2014 годы».  
В проект программы включено 26 инвестиционных 
проектов на сумму 22,2 млрд. рублей и 106 неком-
мерческих мероприятий на сумму 20,4 млрд. рублей. 
Среди крупных инвестиционных проектов, включен-
ных в программу: техническое перевооружение ОАО 
«ВАСО», строительство термоэластопластов на базе 
ОАО «Воронежсинтезкаучук» и др. 

Решение жилищных проблем 
горожан – под жёсткий контроль

Важное место в работе депутатов городского парла-
мента занимало в 2010 году нормативное обеспечение 
реализации программ переселения граждан из ветхого 
и аварийного жилья. В конце весны прошлого года 
Фонд содействия реформированию ЖКХ принял 
решение о выделении Воронежу дополнительных 
средств на капитальный ремонт многоквартирных до-
мов и переселение граждан из аварийного жилищного 
фонда. 

Своим решением парламентарии увеличили до-
ходную часть бюджета на 953,4 миллиона рублей. Эта 
сумма сложилась из трех источников: 899,8  млн. рублей 
– за счет средств Фонда содействия реформированию 
ЖКХ, 32,9 млн. рублей – из областного бюджета и 20,8 
млн. рублей – за счет дополнительных поступлений в 
бюджет городского округа город Воронеж по налогу на 
доходы физических лиц. Около 700 миллионов рублей 
было направлено на капитальный ремонт жилищного 
фонда Воронежа и более 200 миллионов – на мероприя-
тия по переселению из ветхого и аварийного жилья. 

В округе №6, интересы которого в городской Думе 
представляет Александр Шипулин, в рамках этого 
Фонда  было осуществлено расселение аварийного 
дома, расположенного по адресу: ул. Костромская,11. 
В текущем году этот же процесс ожидает дом №20 по 
ул. Ростовская.

В 2010 году Воронежской городской Думой была 
также принята программа «Снос и реконструкция вет-
хого многоквартирного жилищного фонда в городском 
округе город Воронеж». Эта программа рассчитана 
на 5 лет – с 2011 по 2015 год. В ходе ее реализации 
сносить планируется даже целые кварталы. Общий 
объем финансирования программы составит около 
10,7 млрд. рублей, которые суммируются из 4 состав-
ляющих: федеральной, областной, муниципальной и 
инвестиционной. 

В округе №6 оказывалась юридическая и методо-
логическая помощь жителям многоквартирных домов 
№№ 3, 5, 8, 8а, 10 улицы Менделеева, домов №№ 8, 14 
улицы Чебышева и дома № 43 улицы Новосибирская 
по вопросу включения в план проведения капиталь-
ного ремонта в рамках программы, предусмотренной 
Федеральным законом № 185 от 21 июля 2007 года «О 
Фонде содействия  реформированию ЖКХ».

Проводились встречи со старшими по домам, на ко-
торых разъяснялись жителям их права на определение 
объемов и видов работ в ходе капитального ремонта 
жилых домов, на контроль за качеством и сметами.

Особое внимание –  
модернизации инфраструктуры 
городских посёлков

В 2010 году городским парламентом был принят 
еще один стратегический документ - комплексная 
программа «Развитие инфраструктуры отдельных 
территорий городского округа город Воронеж на 2010-
2014 годы». Напомним, что этот проект был разработан 
по предложению губернатора Воронежской области 
Алексея Гордеева, который дал соответствующее по-
ручение мэру города Сергею Колиуху и председателю 
городской Думы Александру Шипулину. 

Эта программа включает 232 мероприятия, которые 
предусматривают на указанных отдельных территори-
ях расширение сети автодорог, развитие систем наруж-
ного освещения и электроснабжения; строительство, 
реконструкцию и ремонт объектов водоснабжения и 
водоотведения; развитие системы теплоснабжения, 
капитальный ремонт многоквартирных домов. 

Большое внимание проект уделяет развитию со-
циальной сферы – за 4 года планируется построить 7 
амбулаторий (в том числе фельдшерско-акушерские 
пункты в Масловке и в Малышево); 2 детских садика 
(в Подгорном и Подклетном), 9 спортплощадок, 3 круп-
ных спортивных комплекса, 6 культурно-досуговых 
центров. 

Общий объем финансирования программы заплани-
рован в размере 3,7 миллиарда рублей, из них большая 
доля – около 3,1 миллиарда рублей – приходится на 
городской бюджет. На реализацию мероприятий в 2010 
году было заложено более 400 миллионов рублей. 

Кстати, перед тем, как проект этой программы был 
рассмотрен на публичных слушаниях в городском 
парламенте, Александр Шипулин инициировал его 
обсуждение жителями микрорайонов Масловка и 
Никольское. 

Предложения жителей были поддержаны, дорабо-
таны и учтены в программе.

Так, в рамках принятого документа в 6-м избира-
тельном округе в отчетном периоде осуществлены 
следующие виды работ. Завершено строительство авто-
дороги с асфальтовым покрытием по улице Солнечная 
микрорайона Масловка. Завершено строительство 
дороги с асфальтовым покрытием по улице Николь-
ская в микрорайоне Никольское. Проведены работы 
по устройству асфальтового покрытия (тротуарная 
дорожка) от остановки «Мелиоративная» до жилых 
домов микрорайона Никольское. Проведен ямочный 
ремонт асфальтового покрытия улицы Большая Со-
ветская с. Семилукские Выселки. Установлены 8 
остановочных павильонов по центральным улицам 
микрорайонов Масловка и Никольское. Завершено 
строительство трансформаторной подстанции в ГМКР 
Масловка. Запущена в строй газовая котельная для 
отопления ДК «Масловский». На летней эстрадной 
площадке уложена тротуарная плитка. 

Муниципальная собственность 
должна работать в интересах  
социальной сферы

Прежде всего, в 2010 году депутаты Воронежской 
городской Думы продолжали системную работу по 
упорядочиванию ситуации в сфере муниципальной 
собственности. В течение года принято 35  нормативных 
актов, связанных с передачей муниципальной собствен-
ности в оперативное управление объектам социальной 
инфраструктуры – детским дошкольным учреждениям, 
спортивным школам, школам искусств и др. Возвра-
щены в муниципальную собственность помещения, в 
которых ранее находились дошкольные учреждения. 
Так, отдельно стоящее здание на улице Хользунова 
вновь передали под детский сад. Соответственно город 
получил дополнительно 160 «детсадовских» мест. 

Перераспределение муниципальных площадей осу-
ществлялось с целью создания условий для развития 
творческих наклонностей детей, привлечения их к 
активным занятиям физкультурой и спортом. 

Например, в оперативное управление детской 
школе искусств № 7 было передано здание по  
ул. Хользунова, 92, детскому саду № 158 – здание по 
ул. Элекросигнальная,10, а детскому саду комбиниро-
ванного вида № 153 – здание, расположенное по адресу: 
ул. Хользунова, 86.

Принято решение о создании двух новых детских 
садов: МДОУ «Детский сад комбинированного вида 
№180», МДОУ «Детский сад №68», МДОУ «Детский 
сад общеразвивающего вида № 93», МДОУ «Детский 
сад №51».

Особо следует отметить шаги, предпринимаемые 
парламентариями для развития здравоохранения. 
Воронежская городская Дума приняла решение о пере-
даче МУЗ ГО «Городская клиническая поликлиника  
№ 4» около 1000 квадратных метров в оперативное 
управление. Согласована передача в оперативное 
управление МУЗ ГО г. Воронеж «Городская поли-
клиника № 7» здания по ул. Тепличная, 4б, где после 
капитального ремонта заработала новая амбулатория 
для взрослых и детей, проживающих в микрорайоне. 
Всего за год для объектов здравоохранения было пере-
дано более 1000 кв.м муниципальных помещений.

При поддержке областных и городских властей 
впервые за 20 лет в Воронеже введена в эксплуатацию 
новая поликлиника №11.

В 6-м избирательном округе при поддержке Алек-
сандра Шипулина решен вопрос с открытием помеще-
ния детской поликлиники в микрорайоне Масловка.

Социально ориентированный 
бюджет

В 2010 году городской бюджет сохранил свою со-
циальную ориентированность.  Так, по сравнению с 
бюджетом 2009 года были на 19,1 процента увеличены 
расходы на образование, на 53,6 процента – на культуру, 
на 28,5 процента – на здравоохранение, физкультуру и 
спорт. Также  на 37,1 процента увеличились расходы 
по статье «Благоустройство». 

Кстати, уже по итогам первых пяти месяцев 2010 
года  в связи с тем, что доходы городской казны от 
выполнения прогнозного плана приватизации и нало-
говых и неналоговых поступлений оказались выше за-
планированных, парламентарии увеличили доходную 
часть городского бюджета на 349 млн. рублей. Эти сред-
ства были направлены в сферы образования, здраво-
охранения и жилищно-коммунального хозяйства. Так, 
расходы по разделу «Образование» были увеличены на 
105,342 млн. рублей, в том числе на 15,674 млн. рублей 
возросли бюджетные ассигнования в связи необходи-
мостью приобретения в муниципальную собственность 
объектов социальной сферы - детского сада № 119 в 
поселке Тенистый и клуба ОАО «Рудгормаш». 

В рамках реализации муниципальной целевой 
программы «Обеспечение городского округа город 
Воронеж питьевой водой на 2007-2012 годы» увели-
чены бюджетные ассигнования на канализационный 
коллектор по ул. Менделеева.  С учетом софинанси-

рования из областного бюджета работы планируется 
завершить в 2011 году.

Стратегия малых дел  
в округе – логичное  
продолжение работы в Думе

В сфере поддержки образования в округе №6 при 
содействии Александра Шипулина проводилась сле-
дующая работа.  В МОУ СОШ № 97 осуществлена 
замена дверей входной группы на пластиковые, про-
ведение сантехнических работ по восстановлению 
функционирования сетей водоснабжения в здании 
школы, приобретение ограждений для отопительных 
приборов. Отремонтирован кабинет физики в МОУ 
СОШ № 33.В МОУ СОШ № 79 проведен ремонт класса 
для занятий музыкой. В МОУ СОШ № 7 ведутся мон-
тажные работы по строительству газовой котельной, а в 
МДОУ № 95 - ремонт пищеблока, в №139  произведена 
замена дверей и оконных блоков в помещениях групп. 
Приобретены раскладушки для МДОУ № 1. В МДОУ 
№ 126  заменены оконные блоки в музыкальном зале. В 
МДОУ № 31 произведена замена окон. При содействии  
Александра Шипулина начат ремонт входной группы  
библиотеки № 28.

На новый уровень вышла  
борьба с алкоголизмом

Одним из значимых решений, принятых депутатами 
городского парламента в прошедшем году, стало приня-
тие закона, направленного на борьбу с алкоголизмом, в 
особенности в молодежной среде. Решением Воронеж-
ской городской Думы №32-II от 3 марта 2010 года был 
утвержден перечень мест общественного питания, в ко-
торых не разрешаются розничная продажа, в том числе 
в розлив, и потребление (распитие) пива и напитков, 
изготавливаемых на его основе, на территории городско-
го округа город Воронеж. В перечень вошли городские 
школы, вузы, медучреждения, спортивные комплексы. 
Городская Дума отработала еще одну инициативу об-
ластных и городских властей – ежегодный городской 
конкурс в области журналистики пополнился новой 
номинацией «Культурный уровень». В этой номинации 
рассматриваются публикации, посвященные проблемам 
культуры, духовности, молодежной политики, массового 
спорта и пропаганды здорового образа жизни. 

В 2011 году Александр Шипулин на форуме обще-
ственного движения «Наше общее дело» сообщил 
губернатору и присутствующим об указанных и других  
мерах, принимаемых Воронежской городской Думой 
для борьбы с подростковым алкоголизмом и табако-
курением. Он также сообщил, что огромное внимание 
уделяется развитию спорта и популяризации здорового 
образа жизни на территории городского округа город 
Воронеж. В 2010 году на территории города было уста-
новлено 25 спортивных площадок, 18 из которых – с 
искусственным покрытием. Александр Шипулин вы-
сказал мнение, что областные и городские власти долж-
ны заниматься не только развитием новых массовых 
видов спорта, но и возрождать к жизни существующие 
ресурсные базы.  Например, в школе №61 находится 
помещение тира для стендовой стрельбы. Боксёрский 
зал на улице Новосибирской будет введен в эксплуа-
тацию к сентябрю 2011 года. В округе №6 по наказам 
избирателей оборудованы спортивные площадки на 
стадионе МОУ СОШ № 96 в с. Семилукские Высел-
ки, на улице Совхозная в микрорайоне Масловка, на 
стадионе в микрорайоне Никольское, у дома № 50 по  
ул. Ростовская.  Благоустроена баскетбольная площад-
ка во дворе  МОУ СОШ № 61. Установлена комплекс-
ная спортивная площадка с резиновым покрытием 
поля на территории стадиона МОУ СОШ № 33.

Еще одной альтернативой пагубного влияния улицы 
является возможность для подростков и молодежи 
получать в учебных заведениях не только знания, но 
и профессиональные навыки. Большую роль проф-
ориентации молодежи уделяет Центр дополнительного 
образования «Реальная школа», два новых филиала 
которой заработали в 2010 году на левом берегу. Напри-
мер, в Масловке – на базе средней школы №77. Здесь 
филиал «Реальной школы» посещают 200 учащихся. 
Сегодня практически решен вопрос с передачей Центру 
дополнительного образования новых помещений для 
расширения охвата молодежи.

Помощь пострадавшим  
от пожаров – оперативно  
и в полном объёме

Аномально жаркое лето 2010 года обернулось для 
некоторых жителей Воронежа бедой: пригороды были 
охвачены пожарами. Однако депутаты городского пар-
ламента сделали все, чтобы помочь пострадавшим как 
можно скорее преодолеть последствия стихийного бед-
ствия и вернуться к нормальной жизни. В конце июля в 
связи с чрезвычайной ситуацией, сложившейся в при-
городах Воронежа, многие депутаты-«единороссы» Во-
ронежской городской Думы прервали отпуск, и первым 
подал пример Александр Шипулин, чтобы обсудить 
возможность оказания экстренной помощи людям, 
пострадавшим от пожара, потерявшим свое имущество, 
и даже порой единственный кров. Уже 2 августа 2010 
года на расчетный счет для сбора помощи пострадав-
шим при пожарах в Воронеже, открытый по указанию 
мэра Сергея Колиуха, депутатами-«единороссами» 
Воронежской городской Думы было перечислено более 
одного миллиона рублей.

3 августа 2010 года на внеочередной седьмой сессии 
Воронежской городской Думы депутаты утвердили 
корректировку бюджета города Воронеж, предусма-
тривающую увеличение размера резервного фонда на  
20 млн. рублей. Эти средства были направлены на вы-
полнение аварийно-восстановительных работ, оказание 
материальной и медицинской помощи воронежцам, 
пострадавшим в результате пожаров, транспортное обе-
спечение, организацию питания пострадавших, закупку 
горюче-смазочных материалов для техники, привлекае-
мой к тушению лесных пожаров на территории города. 

По решению депутатов Воронежской городской 
Думы каждый школьник из семей, пострадавших от по-
жаров, получил cертификат на сумму по 8 тысяч рублей 
для приобретения всего самого необходимого к началу 
нового учебного года, также для учащихся была приоб-

ретена школьная и спортивная форма, столы и кресла. 
Оказана помощь филиалу поликлиники, расположенной 
в Масловке, в приобретении кулеров и обогревателей. 

За активную работу в  устранении последствий 
массовых пожаров Александр Шипулин награжден 
медалью МЧС «Участнику ликвидации пожаров 2010 
года».

В числе приоритетов –  
благоустройство города  
и экологическая безопасность

Важное место в работе городского парламента под 
руководством Александра Шипулина в 2010 году зани-
мали вопросы благоустройства мегаполиса, а также чи-
стоты на его улицах и экологической ситуации в городе. 
Так, депутаты внесли изменения в Правила благоустрой-
ства территорий городского округа город Воронеж. В 
частности, Правила благоустройства были дополнены 
новыми определениями: «крупногабаритные отходы», 
«сборники отходов», «несанкционированные свалки», 
новыми приложениями, устанавливающими требования 
к содержанию автостоянок, автозаправочных станций, 
организаций автосервиса, автомастерских, а также 
территорий автогаражных, гаражно-строительных 
кооперативов. Большинство изменений в Правила 
благоустройства, предусмотренные этим решением, 
были направлены на детализацию правовых норм, со-
держащихся в Правилах, в целях привлечения граждан, 
должностных и юридических лиц к административной 
ответственности за совершение административных 
правонарушений в области благоустройства.

Воронежская городская Дума обратилась в област-
ной парламент с инициативой дополнить региональное 
законодательство рядом статей, регламентирующих 
отношение жителей города и области к соблюдению 
чистоты.

Депутаты городской Думы также сами инициирова-
ли акции  для формирования у населения более ответ-
ственного отношения к состоянию своего города.  При 
поддержке спикера городского парламента Александра 
Шипулина в Левобережном района среди учеников 
школ , находящихся в округе № 6, стартовала акция 
«Собери макулатуру – спаси дерево!» в рамках обще-
российских дней защиты от экологической опасности. 
Общими усилиями ребята, принявшие в ней участие, 
собрали около 17 тонн макулатуры! 

В округе №6 по наказам избирателей при содей-
ствии Александра Шипулина в сфере благоустройства 
выполнены следующие виды работ. Проведен ремонт 
автодороги по улице Новосибирская (в районе домов 
№№ 27, 33, 53, 55, 61) и ул. Ростовской (в районе домов 
№ 80, 80а). В рамках программы благоустройства «100 
дворов» проведены работы по асфальтированию вну-
тридворовых территорий  домов №№ 39, 41, 43 по ул. 
Новосибирская,  домов № 8, 8а, 10 по ул. Менделеева.   
Выполнен ремонт дорожного покрытия подъездных 
путей к муниципальным образовательным учреж-
дениям МОУ СОШ № 97, МОУ СОШ № 61, МОУ 
СОШ № 77 (пер. Звездный), филиалу МОУ СОШ  
№ 77 (ул. 206-й Стрелковой дивизии (начальная шко-
ла), МДОУ № 1, МДОУ № 50, МДОУ № 71, МДОУ  
№ 126. Установлены остановочные павильоны по улице 
206-й Стрелковой дивизии,  в п. Буденного, в с. Сем. 
Выселки (мкр. Масловка - 8 шт.), ул. Майская, ул. Ни-
кольская  (мкр. Никольское - 2 шт), ул. Новосибирская 
– 1 шт. (район новостройки «Теплица»). Организовано 
дополнительное движение автобусов по маршруту в  
с. Таврово.  Установлены козырьки над подъездами 
домов №№ 3,8, 8а,10, 14 по улице Менделеева и дома 
№ 43 по улице Новосибирской.

В рамках программы проведения капитального 
ремонта многоквартирных домов, предусмотренной 
Федеральным законом № 185 от 21 июля 2007 года «О 
фонде содействия  реформированию ЖКХ» и обще-
городской программы комплексного благоустройства 
дворовых территорий многоквартирных домов («100 
дворов»),  установлено детское игровое оборудование 
по адресам:  ул. Новосибирская, 41, 43; ул. Новосибир-
ская, 27, 29, 31; ул. Менделеева, 8, 8а, 10; ул. Чебышева, 
8; ул. Майская, 33, 33а. В рамках программы благо-
устройства территорий городских микрорайонов Мас-
ловка и Никольское установлены детские площадки 
по адресам: ул. Б.Советская (Сем. Выселки), ул. 206-й 
Стрелковой дивизии (ДК «Масловский»), ул. Степная 
(п. Буденного),  ул. Майская, 29, 31,  ул. Глинки, 13,15, 
17,  ул. Дубянского, 1, ул. 6-й Стрелковой дивизии, 8, 
10,   ул. 6-й Стрелковой дивизии, 4.

Проведены работы по ремонту наружного осве-
щения  внутридворовых территорий жилых домов  
№№ 17, 19, 27, 29, 31, 33, 33а, 43а, 61, 41, 55  по ул. Но-
восибирская, №№ 10, 8, 8а, 6, 4, 2 по ул. Менделеева,  
№№ 48, 50, 50/5, 68, 70, 72  по ул. Ростовская. Осущест-
влены работы по восстановлению наружного  освеще-
ния по улицам: Цимлянская, Небольсина,  Менделеева,  
Колодезная, а также на дворовой территории МОУ 
СОШ № 97, на территории перед центральным входом 
МОУ СОШ № 33, на территории МДОУ №  87.

По обращениям избирателей округа №6 произведе-
на санитарная обрезка аварийных деревьев  во дворах 
домов №№ 40, 42, 46. 48, 50, 52 по улице Ростовская, 
№№8, 8а, 10, 14 по ул. Менделеева, №№ 39, 41, 43 по  
ул. Новосибирская, улице Степная и Большая Совет-
ская мкр. Масловка. Проведена работа по озеленению 
дворовых территорий домов №№ 39, 41, 43, 45, 27, 55, 59 
по ул. Новосибирская, №№ 68, 70, 73 по ул. Ростовская, 
№№ 8, 10, 14, 3 по ул. Менделеева, №№ 8, 10 по ул. 6-й 
Стрелковой дивизии. Проведена работа по озеленению 
улиц Солнечная, 206-й Стрелковой дивизии, Большая 
Советская, Степная, Сказочная, Приморская, Депу-
татская,  ул. Колодезная микрорайона Никольское, 
улицы Горняков и переулка Звездный микрорайона 
Масловка.

Закономерно, что в День города в сентябре 2010 года 
при поддержке жителей 6-го избирательного округа по 
решению управы Левобережного района Александру 
Шипулину было присвоено  звание «Почетный житель 
Левобережного района».  

Отчёт подготовлен  
Информационно-аналитическим управлением  

Воронежской городской Думы.

На благо воронежцев,  
в интересах будущего
Отчёт председателя Воронежской городской Думы депутата по двухмандатному  
избирательному округу №6 Александра Никитовича ШипулиНА о работе в 2010 году
После мартовских выборов в городской парламент в 2010 году Александр Шипулин убе-
дительно победил в своём округе, набрав практически рекордное количество голосов, 
и заслуженно был вновь избран депутатским корпусом председателем Воронежской 
городской Думы. А по итогам регионального рейтингового агентства Автономная неком-
мерческая организация «Агентство региональных социально-экономических проектов» 
Александр Шипулин признан лидером среди председателей городских парламентов 16 
областных центров ЦФО. Итоги рейтинга были подведены с учетом таких критериев, 
как качество местного законодательства; степень влияния горсовета  (гордумы) и его 
руководителя; эффективность системы «обратной связи» с избирателями; взаимодей-
ствие городских парламентов и их руководителей с общественными организациями и 
формированиями; наличие эффективных моделей работы с исполнительной властью 
города. И в этом исследовании высокая оценка деятельности Воронежской городской 
Думы и её председателя закономерна.
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Вячеслав БУТЫРИН, 

президент Союза строителей Воронежской области, 
Заслуженный строитель России

Строить ради жизни или выживать, идя к 
медленной гибели? Этот вопрос на рубеже веков 
был чрезвычайно актуальным для тысяч произ-
водственников. В том числе и для строителей. Они 
выбрали первый вариант.

А чтобы настойчиво и последовательно во-
площать его в жизнь, приняли решение объеди-
нить свои мысли, дела и проблемы. И сообща 
отстаивать и решать их. Так, 10 апреля 2001 года 
родилось некоммерческое партнерство «Союз 
строителей Воронежской области». В числе 
инициаторов его создания – ОАО «Домострои-
тельный комбинат», ЗАО «Воронежстройма-
териалы», ОАО «Воронежстройхолдинг», ЗАО 
«ВМУ-2», ЗАО «Воронеж-Дом», ЗАО «ВКСМ» 
и другие строительные организации и пред-
приятия стройиндустрии. Подчеркну: задачей 
Союза изначально ставилась не только защита 
интересов строителей, но и всех жителей области, 
принимающих участие в строительстве жилья, а 
также субъектов бизнеса, возводящих объекты 
экономики.

Не преувеличу: мы сделали многое, чтобы эта 
задача претворялась на практике.

Союз строителей Воронежской области по-
стоянно взаимодействует и с Российским Союзом 
строителей. При переходе строительной отрасли 
на саморегулирование мы приняли в этом про-
цессе самое активное участие. В результате ряд за-
конодательных инициатив, которые выдвигались 
Союзом строителей Воронежской области, вошел 
в поправки к Федеральному закону ФЗ №148 от 
22 июля 2008 года. 

Работа Союза строителей и впредь будет на-
целена на развитие жилищного строительства в 
регионе, модернизацию стройиндустрии, совер-
шенствование саморегулирования в строитель-
стве. Нашей задачей становится также наведение 
порядка в организации и проведении торгов и 
аукционов с целью исключения недобросовестной 
конкуренции. Совершенствованию этой работы 
должны послужить конструктивные предложения 
самих строителей, способных участвовать в по-
ступательном развитии строительного процесса 
как на территории нашего региона, так и за его 
пределами. 

Словом, у Союза строителей Воронежской об-
ласти по-прежнему много задач. И по-прежнему 
решать их легче сообща, вместе.

В единстве –
сила созидателей

Юбилеи | 10 апреля Союзу строителей Воронежской области 
исполняется 10 лет

Компания ООО «Икодомос Инвест Проект» поздравляет коллег из Союза строителей Воронежской 
области с его десятилетним юбилеем!

Трудно переоценить то значение, которое имеют сегодня профессиональные сообщества, сплоченные 
общей идеей. Союз строителей Воронежской области – объединение работодателей, способное заявить 
о колоссальном потенциале своих членов в решении задач, которые ставит перед нами федеральная и 
местная власть. Так пусть же воплощаются в жизнь те созидательные планы, которые наметил на пер-
спективу Союз строителей, и результатом этой работы станут понятные всем правила игры на общем 
строительном рынке региона!

С уважением, генеральный директор ООО «Икодомос Инвест Проект»
С.Т.КАРИБОВ.

10 лет – это много или мало? Как и откуда счёт вести?
С созданием Союза строителей предполагалось объединить строителей в один мощный кулак, 

который мог бы противостоять любым «кризисам». В какой-то степени этого удалось достичь за тот 
небольшой срок – 10 лет. Союз заявил о себе как мощная сила, которая может обеспечивать жизне-
деятельность города и области, объединяя вокруг себя строителей. Хочется от всей души пожелать 
Союзу быть действительно сплачивающей монолитной организацией, дающей строителям правильное 
направление в их такой непростой жизни, оказывать содействие в решении наболевших вопросов 
строительных фирм.

Г.П.ЩЕРБАКОВА, 
директор ФГОУ «Воронежский учебный комбинат».

Союзу строителей Воронежской области

Зигзаги обязательности

Владимир СОЛДАТОВ, ди-
ректор филиала «Черноземье-
РОСНО»:

1. Введение обязательного 
страхования автогражданской 
ответственности поначалу вы-
зывало недоверие и даже не-
гативное отношение со сторо-
ны потребителей. Постепенно 
ситуация менялась - для по-
требителей все более очевид-
ной становилась социальная 
значимость этой услуги и ее 
безусловная польза. 

Однако со временем возник-
ла и стала шириться другая про-
блема – рост убыточности этой 
линии бизнеса для страховых 
компаний. Для страховщиков 
ситуация в этом сегменте про-
должает оставаться напряжен-
ной, а показатели убыточности 
в настоящее время достигли 
критического уровня, и ряд ком-
паний покинул рынок ОСАГО. 
За семь лет, прошедших с мо-
мента введения ОСАГО, вы-

росли цены на комплектующие 
детали, ЛКМ, ремонтные рабо-
ты, а базовый тариф ни разу не 
менялся. В марте 2009 года для 
ряда регионов были изменены 
поправочные коэффициенты по 
ОСАГО, что отчасти улучшило 
ситуацию.

2. Возможность воспользо-
ваться системой ПВУ хороша 
для клиента тем, что уже на 
этапе заключения договора он 
точно знает, в какой компании 
будет урегулировать убыток, и 
может выбирать себе страхов-
щика, в том числе и по этому 
критерию. 

Что касается европротокола 
(без протокола и справок), то 
при наступлении ДТП он по-
зволяет участникам аварии 
значительно экономить время 
и нервы, не вызывая и не дожи-
даясь ГИБДД (при условии, что 
соблюдены следующие условия: 
2 участника ДТП, сумма ущерба 
не превышает 25 тысяч рублей, 

стороны согласны применить 
«упрощенку»). Однако в случае 
с европротоколом на практике 
все оказывается не так про-
сто. Приходится признать, что 
страхователи не читают и не 
знают закон об ОСАГО и, со-
ответственно, не понимают, что 
они обязаны делать в случае на-
ступления страхового события. 
В рамках европротокола обяза-
тельства по заявлению убытка 
лежат на обеих сторонах (и ви-
новной, и потерпевшей), но, как 
правило, виновная сторона не 
выполняет своих обязательств 
по отправке своего комплекта 
документов (извещение о ДТП, 
подписанное обоими участника-
ми) в свою страховую компанию 
в течение 15 дней, а чаще – и во-
обще не направляет. Из-за этого 
потерпевший получает отказ 
как в своей СК по ПВУ, так и в 
компании виновника, поскольку 
без документов от причинителя 
вреда его страховщик не может 
подтвердить факт наступления 
страхового случая.

3. Намерение повысить та-
рифы не может не вызывать 
одобрения у страховщиков. Как 
я уже отметил, базовые тарифы 
по ОСАГО не пересматривались 
семь лет, а цены и инфляция 
росли. К тому же, велика веро-
ятность того, что воплотятся в 
жизнь прошлогодние инициа-
тивы Минфина об увеличении 
лимитов в ОСАГО. Согласно 
его предложению покрытие 
по причинению вреда жизни и 
здоровью потерпевших должно 
быть увеличено до 500 тысяч 
рублей, а по причинению вреда 

имуществу – со 120 до 200 тысяч 
рублей, а если участников ДТП 
более двух, то по 200 000 на 
каждого потерпевшего (ранее 
было 160 000 на всех).

Оксана АФАНАСЬЕВА,  
руководитель департамента 
автострахования ЗАО «Стра-
ховая бизнес группа» (IBG)

1. Можно с уверенностью 
сказать, что «автогражданка» до 
настоящего момента оправдала 
надежды автовладельцев и до-
стойно защитила их интересы. 
До того, как закон об ОСАГО 
вступил в силу, потерпевший 
не мог полностью защитить свое 
право на возмещение вреда, при-
чиненного его жизни, здоровью, 
имуществу. После принятия 
закона упростилась система 
получения возмещения, постра-
давший в ДТП получил право 
на компенсационные выплаты. 
Но со временем стало ясно, что 
существующее автострахование 
совсем не идеально и требует 
определенных доработок.

2. Прямое урегулирование 
позволяет потерпевшему полу-
чать выплату от той компании, 
у  которой он купил «страхов-
ку». Хочу отметить, что воз-
можность обратиться в свою 
страховую компанию очень 
важна для клиента, поскольку 
этого страховщика он выбрал 
сам, он ему известен, потерпев-
ший знает, где находятся офисы 
по урегулированию. В отличие 
от других страховых компаний 
Страховая бизнес группа IBG 
является региональной ком-
панией, зарегистрированной в 
городе Воронеже, и Центр уре-
гулирования убытков находится 
по адресу: ул. Платонова, 16. 

3. За 8 лет существования 
«автогражданки» средняя 
«цена аварии» значительно 
выросла, поэтому назрел во-
прос о повышении уровня мак-
симальных выплат. Однако 
каковы должны быть сегодня 
эти выплаты, вопрос спорный. 
С одной стороны, нужно, чтобы 
сумма могла покрыть макси-
мально возможный ущерб, а 
с другой - по возможности не 
привела к увеличению тарифов 
на ОСАГО. 

На сегодняшний день рас-
сматривается увеличение ли-
мита выплат ОСАГО по имуще-
ству со 120 000 до 400 000 руб., 
а за вред жизни и здоровью 
граждан, попавших в ДТП, 
– со 160 000 до 500 000 руб. 
Максимальный размер выплат 
ОСАГО при упрощенной схеме 
оформления ДТП теперь может 
составить 50 000 руб. (ранее – 
лишь 25 000 руб.).

Вагиф СУЛТАНОВ

В замечательной ироничной повести «Я и мой автомобиль» 
Леонида Лиходеева, выпущенной еще в 70-е годы прошлого века, 
с мягким юмором, иронией на нравы тех лет рассказывается о 
сложных взаимоотношениях героя повествования с его любимой 
«игрушкой» -автомобилем, с мытарствами при разборе обычной 
уличной аварии. О страховании тогда и речи быть не могло.

Иные нынче времена. Напряженная ситуация на дорогах нашей 
страны, бесконечные разборки при авариях привели к первому 
революционному решению –введению обязательного страхования 
автогражданской ответственности (ОСАГО). 

Сей закон вступил в силу 1 июля 2003 года. Два года назад, 1 
марта 2009 года, в документ внесли две существенные поправки: 
«прямое возмещение убытков (ПВУ)», по которой потерпевшему 
предоставляется право обратиться с требованием о страховой вы-
плате в свою страховую компанию, а не виновника происшествия; 
«Европейский протокол», если у водителей отсуствуют разно-
гласия относительно обстоятельств ДТП, то они имеют право не 
вызывать ГИБДД, а самостоятельно сделать замеры, и разойтись 
с последующим обращением в страховую компанию.

Мы обратились к ответственным руководителям двух страхо-
вых компаний с вопросами:

1.Как вы оцениваете в целом развитие системы ОСАГО за 
прошедшие годы?

2.Ваше мнение о плюсах и минусах ПВУ, «европротокола» для 
клиентов и страховых компаний? Допускаете ли вы введение без-
альтернативного ПВУ для российских клиентов?

3.Сегодня активно обсуждается вопрос о необходимости 
увеличения тарифа ОСАГО, так как наблюдается дисбаланс 
между сборами страховых компаний и тем объемом обязательств, 
который на них возложен. Так ли это? Будут ли введены новые 
тарифы в ближайшее время?

Владимир Солдатов. Оксана Афанасьева.
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Наталья СТОЛПОВСКАЯ

Не всякое высшее образование имеет 
результатом то, что принято называть об-
разованностью. Образованный человек - 
это редкость, поскольку образованность 
предполагает такую степень знакомства 
с различными сторонами человеческой 
культуры, которую обычный факультет, 
специализирующийся на отдельной от-
расли знания, не в состоянии дать просто 
по определению. В то же время истори-
ческий факультет, даже не ставя перед 
собой специальной задачи подготовки 
образованных людей, делает это совер-
шенно естественно, уже просто в силу 
специфики исторических знаний. 

- Студенты нашего факультета имеют 
дело со всей историей человечества, от 
появления человека до вчерашнего дня, 
и со всеми её сторонами - экономикой, 
политикой, культурой, -рассказал Вла-
димир Глазьев. - На истфаке существу-
ют четыре направления, позволяющих 
нашему факультету сохранять свои 
лучшие традиции и откликаться на 
потребности современных не только 
академических, но рыночных реалий. 
История, политология, социология, 
документоведение и документационное 
обеспечение управлением - все специ-
альности имеют как свои особенности, 
так и общее – то, что они позволяют 
получить качественное гуманитарное 
образование. 

История – классическая гумани-
тарная специальность. Однако это не 
отменяет практического взгляда на 
вещи. Историк – это в первую очередь 
преподаватель. Вместе с тем нет таких 
сфер деятельности, которые историк не 
мог бы освоить. Государственное управ-
ление, аналитическая работа, музейное 
дело, архивы, научно-исследовательские 
учреждения, политические партии - 
всюду трудятся наши выпускники. Если 
говорить о политической сфере, то это, 
конечно, партии, парламенты, думы. 
Обучение по специальности «История» 
включает в себя бакалавриат – четыре 
года и магистратуру – два года. 

В последние годы активно набирает 

популярность очень близкая к истории 
специальность «Политология». Те, кто 
завершил образование по этому направ-
лению, оказались востребованы, очень 
хорошо себя проявили, работая в об-
ластной и городской администрациях, 
областном и городском парламентах. 
Многие наши выпускники-политологи 
обрели статус преподавателей, защити-
лись, учат студентов в вузах региона. 

В прошлом году прошла аккреди-
тацию новая для нас специальность 
- «Социология». Факультет выпустил 
семь человек, обучавшихся по этому на-
правлению. Замечу: социология по по-
пулярности вполне готова соперничать 
с политологией. Желающих получить 
диплом социолога с каждым годом всё 
больше. Этому есть своё объяснение. 
Дело в том, что ранее в Воронеже не 
готовили социологов, в то время как 
потребность в профессионалах этой 
сферы деятельности только росла. В 
современной жизни социологи занима-
ются маркетинговыми исследованиями 
в торговых фирмах, исследуют мнение 
электората на предвыборных кампа-
ниях, просчитывают эффективность 
проведения рекламных кампаний, со-
ставляют рейтинги для СМИ. 

С 2008 года на факультете открыта 
ещё одна новая специальность «Докумен-
товедение и документационное обеспече-
ние управления». Приём на неё с каждым 
годом увеличивается. Специалисты по 
документоведению и документационно-
му обеспечению управления востребо-
ваны в любых организациях - от сферы 
услуг до частных или государственных 
производственных предприятий. Тем 
более, что в последнее время эти сфе-
ры развиваются в сторону усиления 
электронного компонента. Президентом 
ставится задача создания «Электронного 
правительства». Федеральная целевая 
программа «Электронная Россия» при-
звана перевести практически всю нашу 
жизнь на язык компьютерных техно-
логий. 

В настоящее время специалист в об-
ласти документоведения – это «правая 
рука» руководителя на любых уровнях 

управления. Он играет ведущую роль 
в разработке и реализации долговре-
менной стратегии организации, в при-
нятии управленческих решений. От 
его профессионализма и компетенции 
складывается важнейшая составляю-
щая показателя успеха организации - её 
имидж. 

На всех специальностях факультет 
располагает как бюджетными, так и 
договорными местами. 

Большие усилия истфака сосредото-
чены на развитии магистратуры. Расчёт 
делается на всех, кто имеет высшее об-
разование. Магистратура исторического 
факультета позволит всем желающим за 
два года получить второе высшее обра-
зование по специальностям «История» 
или «Политология». Пока набор в эти 
группы невелик, но это – залог успеш-
ного будущего факультета. Поскольку 
уже в этом году мы не принимаем спе-
циалистов, а только бакалавров. Через 
четыре года они будут выпускаться. 
Есть большая доля вероятности того, 
что многие захотят продолжить обра-
зование в магистратуре, и вот тогда она 
будет востребована и в значительной 
степени заполнена. 

 Отдельно отмечу научную жизнь 
факультета. На истфаке работают три 

диссертационных совета: по истории 
и археологии России, по всеобщей 
истории и совет по политологии. Есть 
возможность для научного роста на-
ших выпускников, аспирантов, препо-
давателей. 

 Недавно факультет провёл конферен-
цию, посвящённую 425-летию Воронежа. 
Рассмотрели вопросы, связанные с 
историческим прошлым нашего города, 
временем его основания, дальнейшего 
развития. К слову, в юбилейном году 
наши археологи впервые будут про-
изводить раскопки в Воронеже. При 
поддержке областного правительства, 
губернатора Алексея Гордеева организо-
вано проведение археологических работ 
в историческом центре города – в районе 
главного корпуса университета. Куль-
турный слой XVII века очень большой. 
Цель – обнаружить остатки воронеж-
ской крепости, предметы быта. Раскопки 
будут совмещены с археологической 
практикой студентов первого курса. 

Успешно прошла конференция 
«Власть и общество. Взаимодействие и 
конфликты». Научный форум вот уже 
в пятый раз проводился на историче-
ском факультете и объединил учёных 
всего Черноземья. Всё это позволяет 
нам в полной мере реализовывать идею 
– «Воронежский государственный уни-
верситет – центр гуманитарной науки и 
высшего образования». Судя по количе-
ству участников конференции, эта наша 
идея находит понимание и успешно 
осуществляется. Сейчас наши учёные-
политологи готовятся к конференции 
по толерантности, которую организует 
правительство области. 

 У исторического факультета, как и 
у всего вуза в целом, впереди хорошие 
перспективы. Сейчас под руководством 
ректора Воронежского государственно-
го университета Дмитрия Ендовицкого 
работает команда создателей проекта 
перехода ВГУ в статус федерального 
университета. Мы с надеждой ждём, что 
это случится, потому как федеральный 
университет – это и статус, и соответ-
ствующая поддержка от правительства 
и государства. Это – возможность 
сбалансированного развития всех сфер 
нашей научной и преподавательской 
деятельности. 

История – наставница жизни
Высшее образование | Нет таких сфер деятельности, которые не мог бы освоить выпускник исторического факультета ВГУ
К науке, берущей начало в античности и получившей своё название 
с лёгкой руки грека Геродота, интерес был и есть всегда. «История – 
весьма благодатная как с точки зрения познавательности, так и в 
плане духовного самосовершенствования специальность», - уверен 
декан исторического факультета Воронежского государственного 
университета Владимир Глазьев. О нынешнем дне истфака, новых 
образовательных направлениях и специальностях, планах и перспек-
тивах корреспонденты «Коммуны» узнали из первых уст.

10 АПРЕЛЯ, В ВОСКРЕСЕНЬЕ, В 11.0010 АПРЕЛЯ, В ВОСКРЕСЕНЬЕ, В 11.00
 в корпусе №8 Воронежского государственного университета, 

расположенном по адресу: г. Воронеж, Московский проспект, 88, пройдет 

ДЕНЬ  ОТКРЫТЫХ  ДВЕРЕЙ  ИСТОРИЧЕСКОГО  ФАКУЛЬТЕТАДЕНЬ  ОТКРЫТЫХ  ДВЕРЕЙ  ИСТОРИЧЕСКОГО  ФАКУЛЬТЕТА
Р
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Владимир Глазьев.

Коллектив ОАО «Домостроительный комбинат» искренне поздравляет Союз строителей Воронеж-
ской области с юбилеем – 10-летием со дня основания!

Первый серьезный юбилей – это хороший повод вспомнить историю создания и становления Союза, 
наметить перспективные планы его развития.

Объединив стабильно работающие строительные организации и предприятия, проектные институты, 
научно-образовательные учреждения Воронежской области, Союз внес значительный вклад в сохране-
ние производственного и интеллектуального потенциала строительного комплекса региона. 

Союз помог наладить взаимодействие и взаимоподдержку, эффективные партнерские и теплые 
дружеские отношения, стал надежной опорой для строительного комплекса в период экономического 
кризиса. 

Сегодня  строительная отрасль одна из наиболее динамично развивающихся в России. Уверены, что 
и в будущем деятельность Союза строителей будет столь же актуальна, востребована и направлена на 
решение самых важных вопросов, возникающих в сфере строительства. 

Желаем нашим коллегам неиссякаемой энергии, творческого вдохновения и свежих идей, которые 
помогут в полной мере раскрыть потенциал строительной отрасли, успехов во всех начинаниях, здо-
ровья и процветания!

С. Н. ЛУКИН, председатель Совета директоров ОАО «Домостроительный комбинат»,

А.Н. ТРУБЕЦКОЙ, генеральный директор ОАО «Домостроительный комбинат». 

Коллектив ООО «Управляющая компания «Жилпроект» поздравляет Союз строителей Воронеж-
ской области с десятилетием.

В сегодняшний непростой период для строительной отрасли хочется пожелать союзу и в дальнейшем 
успешно претворять в жизнь свои инициативы по укреплению экономики региона. Благодарим вас за 
поддержку в решении жизненно важных для строителей и проектировщиков вопросов.

В единстве наша сила.
Успехов вам в вашей нелегкой, но такой почетной миссии!

Коллектив ООО «УК «Жилпроект» в лице генерального директора П.В.МИХИНА.

Уважаемые коллеги, дорогие друзья!
Примите самые добрые и самые тёплые слова по случаю нашего общего юбилея – 10-летия Союза 

строителей Воронежской области! Созданный на изломе политических эпох и экономических проблем, 
Союз сумел объединить предприятия строительного комплекса в решении непростых текущих и не 
менее важных стратегических задач.  И в том, что отрасль в нелегких испытаниях не просто выстояла, но 
и поднялась на качественно новую ступень в своем развитии, есть немалая заслуга и нашего Союза.

Сегодня мне доставляет особую честь подчеркнуть, что Московский Индустриальный банк, являясь 
членом Союза строителей, сделал всё, чтобы стать своим, «домашним банком» для десятков строи-
тельных предприятий и организаций области. И не было случая, даже в самые трудные кризисные 
дни 2008 года, чтобы мы подвели строителей. Даже напротив, именно в эти дни они ещё раз ощутили 
наше надежное плечо, ещё раз поняли, как важно иметь надежных и верных друзей. Мы будем так 
действовать и впредь, оказывать реальную  поддержку строителям во внедрении новых технологий, 
производстве самых современных строительных материалов, достижении высокой экономической  
эффективности отрасли.

Впереди у строителей новые, ещё более сложные задачи. И чем крепче, сплоченнее будет наш Союз, 
тем успешнее они будут решаться – на благо отрасли, на благо региона, на благо будущего России. 
Вместе мы – сила!

Неизменно ваш – Геннадий МАКИН.

Уважаемые коллеги!
От имени коллектива Воронежского филиала ФГУП «РОСДОРНИИ» и от себя лично сердечно 

поздравляю всех членов Союза строителей Воронежской области и его руководящий состав с десяти-
летним юбилеем!

Строительный комплекс страны был и остается одним из важнейших в экономике государства. От 
того, насколько стабильно развивается строительное общество, во многом зависит поступательное 
движение и экономическое развитие всего региона. Однако без объединяющего начала строительный 
комплекс просто невозможен. Таким началом и является Союз строителей Воронежской области – сре-
доточие лучших организаций отрасли, хранитель традиций, которые создали и передают из поколения 
в поколение воронежские строители. Деятельность Союза строителей - это гарантия надёжности и 
высокого качества работы предприятий, входящих в его состав. Что позволяет не только успешно 
преодолевать последствия кризисной ситуации, но и перейти к выполнению масштабных задач по тех-
нической и технологической модернизации, внедрению инновационных решений, укреплению нашей 
конкурентоспособности. Деятельность Союза строителей позволила сохранить отрасль, являющуюся 
опорой экономики крупнейшего региона Центрального Черноземья.

Желаем руководству Союза строителей Воронежской области активной позиции в достижении 
поставленных целей. Ваш высокий профессионализм, богатый опыт и самоотдача станут залогом про-
изводственных успехов и достижений на благо дальнейшего развития нашего региона.

Директор Воронежского филиала ФГУП «РОСДОРНИИ» В.И.АЛФЁРОВ.
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Из древнего рода швейцарского

…В 1880 году швейцарские 
газеты опубликовали объяв-
ление, в котором русский ми-
нистр по делам Финляндии 
Федор Измайлович Родичев 
приглашал сыроваров на работу 
в Вологодскую губернию, где 
находилось имение его жены. 
Поехать в Россию решился 
только что женившийся Эдуард 
Ридер с супругой Розиной.

Эдуард Ридер происходил 
из семьи, где было тринадцать 
детей. Жили они в селении 
Оберзонненталь кантона Берн. 
На русском языке название се-
ления означает «Высокогорная 
солнечная долина».

Ридер приезжает в село 
Калинкино, что в Вологодской 
губернии, где и находилось 
имение. Сюда было доставлено 
из Швейцарии соответствую-
щее оборудование.

Своё мастерство сыровара 
Эдуард Ридер передал сыну 
Адольфу. Адольф же обзавелся 
семьей, женившись на Марии 
Дубах, тоже швейцарке. Но 
семейное счастье не было дол-
гим. После развода с мужем 
Мария перебралась с тремя 
сыновьями в уездный город 
Устюжна. Первенец - Владимир 

Ридер, обучаясь в школе, при-
страстился к рисованию, чему 
способствовал его учитель с ху-
дожественным образованием.

Шестнадцати лет, получив 
паспорт, Владимир Ридер при-
нял российское подданство. По 
окончании школы поехал в Ле-
нинград поступать в Академию 
художеств. Ничто не предвеща-
ло неудачи: из трехсот абитури-
ентов на экзамене по рисунку 
он оказался восьмым. Но вот 
когда сдавал историю, случил-
ся казус. Ридеру задали вопрос: 
«Кто явился движущей силой 
буржуазно-демократической 

Февральской революции?» 
Он ответил: «Буржуазия», а 
следовало сказать - «Рабочий 
класс».

Учиться Владимиру до-
велось в единственном тогда 
в стране энтомологическом 
вузе.

В 1943 году его вызвали в 
Воронеж, где он уже работал 
ранее – в 1935 году в област-
ном Управлении сельского 
хозяйства, руководил отделом 
по борьбе с вредителями сель-
хозрастений. По инициативе и 
при участии Владимира Адоль-
фовича был создан ВНИИ за-
щиты растений в Рамони.

Имя Владимира Ридера все 
время было на слуху: его знала 
и уважала научная обществен-
ность, производственники. 
Автор сотен статей и книг  по 
защите растений, ученый се-
кретарь Воронежского отделе-
ния энтомологического обще-
ства при Академии наук СССР, 
именно он создал биофабрику 
при станции защиты растений 
для борьбы с вредителями 
биологическими методами. 
Владимира Адольфовича при-
глашали на работу в ООН – со-
ветником по защите растений, в 
Индию – на борьбу с опасными 
вредителями. К сожалению, 
пришлось от таких  лестных 
предложений отказаться: дело 
в том, что супруга Владимира 
Адольфовича умерла ещё в 
молодые годы и на его руках 
остались двое детей, один из 
которых – инвалид. Отец все 
дальнейшие годы посвятил до-
чери и сыну. Уехать надолго за 
рубеж он не мог. Но производ-
ственной и творческой работе 
отдавался полностью.

Чётко поставил организа-
цию защиты растений в Во-
ронежской области. Это была 

своего рода скорая помощь: 
что бы ни случилось на полях, 
энтомолог-ученый спешил 
её оказать. За опытом к нему 
приезжали со всех краев тог-
дашнего СССР.  Владимир 
Ридер много лет являлся чле-
ном редколлегии журнала «За-

щита растений», под редакцией 
Ридера выходили плакаты, 
буклеты, фильмы по защите 
растений.

После того, как вышел на 
пенсию, Ридер вернулся к бы-
лому своему увлечению – ри-
сованию. Сколько его полотен 

находится в частных коллекци-
ях, уже и не счесть, есть они и в 
музее Устюжины.

По роду своей основной про-
фессии большую часть жизни 
художник Ридер провел на 
воронежских полях, то есть на 
пленэре. Оттого на его карти-
нах столько воздуха, широты, 
простора. Панорамные холсты 
полны радостного ощущения 
полета, особой выразитель-
ности. В 1972 году Владимир 
Адольфович стал членом клуба 
художников «Весна» при Двор-
це культуры железнодорожни-
ков. И не пропускал ни одной 
выставки, будь то областная 
или всесоюзная. Устраивались 
и персональные вернисажи 
художника.

К своему увлечению отец 
пристрастил и дочь Елену.

В маленькой квартирке по-
лотен Ридеров хватит на целую 
картинную галерею. В комнате 
на стене – большой женский 
портрет. Явно кисти талантли-
вого мастера.

- Да, автор его – Владимир 
Пчелин, ученик Ильи Ефи-
мовича Репина. Это портрет 
бабушки Марии – наша семей-
ная реликвия, - говорит Елена 
Ридер. – Пчелин ещё известен 
портретами всех членов цар-
ской семьи, выполненными в 
полный рост, а также картина-
ми «Парижская цветочница», 
«Гитарист», «Покушение на 
Ленина».

…В Швейцарии же, Берне, до 
сего времени хранится большая 
многофигурная картина, где 
в центре изображена одна из 
родственниц Ридеров. Она-то и 
была известной натурщицей.

425 лет Воронежу
на конкурс «коммуны»

На недавней выставке «Известные неизвестные во-
ронежцы» во Дворце культуры железнодорожников 
вновь прозвучало имя Владимира Ридера. Кому-то оно 
известно давно, кто-то слышал о нём впервые. Между 
тем Ридер – представитель древнего рода, верой и 
правдой служившего России и нашему родному Воро-
нежу. Есть у Ридеров и свой фамильный герб.

Людмила суркоВа

Владимир Адольфович Ридер.

Нажива на простодушии

Писем о житейских бедах 
в «Коммуну» приходит не-
мало. Хотя многие читатели, 
захватив кучу всевозможных 
документов – постановлений, 
решений, запросов, ответов – 
приходят с ними в редакцию и 
просят журналистов разобрать-
ся в той или иной проблеме. 
Дня не проходит, чтобы не 
появились двое-трое ходоков.

Вот из Каширского района 
приехали А.С.Долбилина и 
Т.Ф.Михалькова. Не только 
за себя хлопотать, но ещё за 90 
пайщиков земельных долей, 
которые они внесли в «товари-
щество на вере Кондусов и ком-
пания «Степной». Простодуш-
ные сельчане доверили свою 
землю активно действующему 
гражданину, чтобы он исполь-
зовал её по своему усмотрению, 
а с ними рассчитывался частью 
прибыли. Соответствующий 
договор подписали, однако 
прошло 12 лет, и пайщики по-
няли, что вместо веры в свет-
лое будущее сплошной обман 
оказался. Не получили люди 
того, о чем договаривались с 
руководителем товарищества. 
Тогда и назначили они Алек-
сандру Степановну и Татьяну 
Федоровну своими доверенны-
ми в поисках истины. 

Поначалу женщины взыва-
ли к совести В.В.Кондусова, 
кстати сказать, депутата Ка-
ширского Совета народных 
депутатов. Бесполезно. Он 
никому не отказывался вы-
платить то, что обещал по до-
говору. Он просто не платил и 
всё. Тогда пайщики написали 

письмо в региональный по-
литсовет «Единой России» - 
внушите, мол, Кондусову, что 
так нельзя поступать с теми, 
кто ему доверился, ведь он же 
один из руководителей кашир-
ских «единороссов»  и такими 
действиями не способствует 
авторитету партии. Ответа не 
получили. Стали обращаться 
к главе района, в правитель-
ство области, областную думу. 
Реакция оказывалась вялой. 
Правда, приезжали проверяю-
щие, собирали общие собрания. 
На одно из них руководитель 
товарищества пришел, обещал 
поправить дело, на двух других 
вообще не появился. Пайщики 
обратились в прокуратуру – 
один, другой раз. Кроме мало-
значащих отписок – никакой 

реакции. Тогда они и решили 
ехать в редакцию областной 
газеты.

…В редакционной почте всё 
чаще начинают появляться 
письма об очень сложной про-
блеме жителей Советского 
района, поселков Тенистый и 
Тепличный. Речь о военном 
аэродроме «Балтимор», кото-
рый всё активнее превращается 
в мощную военно-воздушную 
базу ВВС страны. Конечно, лю-
бой воронежец понимает, что у 
России должен быть надежный 
воздушный щит, но справед-
ливо пишет жительница этого 
района Валентина Карлова: 
«На окраине почти миллион-
ного города ни по божеским, 
ни по человеческим законам, 
ни по градостроительным, 
экологическим или медицин-
ским нормам не должно быть 
такой базы. Тогда почему она 
здесь «посажена» и развива-
ется быстрыми темпами? Над 
нашими головами целые дни 

грохочут самолеты. Почему я 
в своем родном городе должна 
жить в режиме работы воен-
ного аэродрома? Что же это за 
национальная безопасность, 
которая развивается вопре-
ки безопасности граждан 
страны?»

Вопросы острые, непри-
ятные для региональной 
и городской власти, но от 
них никуда не денешься. 
К сожалению, власти  и 
депутаты всех уровней 
предпочитают наблюдать 
со стороны и не вмеши-
ваться в острую проблему. 
Быть может, думают, что 
она сама собой как-нибудь 
«рассосётся»? Не произой-
дет этого. Значит, надо уже 
сегодня лечить эту боль: 
выходить на откровенный раз-
говор с народом, приглашать 
специалистов и «высоких» 
руководителей, искать взаимо-
приемлемые варианты. Завтра 
набухший нарыв недовольства 
может принести весьма непри-
ятные последствия. 

…В сентябре прошлого года 
в квартиру жительницы Во-
ронежа и ветерана труда Нины 
Ивановны  позвонил молодой 
человек и представился ме-
неджером благотворительного 
фонда «Континент». Он сказал, 
что фонд закупил для инвали-
дов и престарелых людей слухо-
вые аппараты, и если у неё есть 
такая необходимость, то фонд 
может помочь ей. Необходи-
мость была, и Нина Ивановна 
пустила незнакомца в квартиру. 
Сначала пожилая женщина по-
думала, что менеджер случайно 
зашел к ней, но ей пришлось 
сильно удивиться, потому что 
напористый молодой человек 
не только знал её фамилию, 
имя, отчество, но то, что она 
инвалид, ветеран войны и труда 
и даже жена умершего инвалида 

Отечественной войны. Хозяйка 
квартиры поинтересовалась 
– откуда у незнакомца такие 
сведения? В ответ услышала, 
что «их дали в ЖКО». 

Потом гость достал слу-
ховой аппарат производства 
Китая, показал много цветных 
картинок, рекламирующих 
прибор, потом достал массажер, 
который «мгновенно снима-
ет все боли в спине», потом 
«чудодейственный» аппарат, 
который лечит воспалительные 
процессы. Вся демонстрация 
сопровождалась показом карти-
нок и быстрым рассказом об ис-
целяющих свойствах китайской 
техники. Было сказано, что 75 
процентов стоимости этих при-
боров фонд взял на себя, а по-
купателям остается выложить 
лишь оставшуюся часть, то есть 
десять тысяч рублей. Женщина 
выложила 10 000, и незнакомец 
быстро исчез. 

А дальше всё как обычно. 
В инструкциях обнаружи-
лись противопоказания к при-
менению, слуховой аппарат 
шипел, но слуха не улучшал. 
Покупательница позвонила 
в специализированный ма-
газин слуховых приборов и 
там сказали, что она просто 
выбросила деньги, потому что 

такие аппараты работают пло-
хо. Регулярные переговоры с 
благотворительным фондом 
результатов не давали: ново-
явленный «целитель» обещал, 

что зайдет обязательно и 
деньги вернёт, но в бли-
жайшее время ему некогда. 
А цену всем купленным 
чудесам Нина Ивановна 
тоже узнала: все вместе они 
стоили 2821 рубль. 

Есть ли лекарство от мо-
шенников, наживающихся 
на простодушии? Для на-
ших стариков нет. Они, 
словно малые и наивные 
дети, верят всем сказкам, 
которые им рассказыва-
ют говорливые офени-
коробейники. Сколько пе-
чальных историй о наглом 

облапошивании  пожилых 
людей в газетах рассказано 
и по телевизору показано, а 
конца-края этой печали нет. 
Люди добровольно готовы 
быть обманутыми. 

Уважаемые воронежцы, жи-
тели городов и сел, запомните 
хотя бы два простых правила.
Как только незнакомый че-
ловек назовет вашу фами-
лию, имя, отчество его тут же 
надо выставлять с порога и 
звонить в милицию – пусть 
она разбирается с «тётями из 
ЖКО», которые продают на 
сторону данные о жильцах 
подведомственных им домов. 
Когда незнакомый пришелец 
предлагает вам спасение от 
всех ваших недугов и пока-
зывает «чудо-приборы» или 
«волшебные таблетки», гоните 
его прочь. Гоните, даже если 
боль ежедневно не дает вам 
покоя, потому что всё это 
«волшебство» – лишь способ 
выманить деньги у больных 
и простодушных людей, при-
крываемый ласковыми слова-
ми и сладкими улыбками.

размышления над письмами
«За грош он и родную мать продаст», - говорят о всевоз-
можных махинаторах. К сожалению, в сегодняшней 
жизни таких людей всё больше.

Борис ВауЛИн

рисует анатолий БаВыкИн

В тему

Писем о житейских бедах 
в газету приходит немало. 

Хотя многие читатели, захватив 
кучу всевозможных документов 
– постановлений, решений, 
запросов, ответов – приходят 
с ними в редакцию и просят 
журналистов разобраться в 
той или иной проблеме. Дня не 
проходит, чтобы не появились 
двое-трое ходоков. 

Памятная дата | Читатели вспоминают 
12 апреля 1961 года

Дорогое фото
В 1961 году я проходил службу в рядах Советской армии. 

Это был дивизион в составе полка противовоздушной обороны 
(ПВО), расположенный в степи примерно в 30 километрах  от 
города Энгельс.  

Утром 12 апреля в 5 часов утра была объявлена «Тревога». 
Наша радиолокационная станция (РЛС) должна была обнару-
живать воздушные цели в радиусе примерно 100 километров. 
Но в это утро на экранах удивительно не было ни-че-го. По 
средствам связи мы услышали сообщение Левитана о том, что 
12 апреля 1961 года в Советском Союзе выведен на орбиту 
вокруг Земли первый в мире космический корабль-спутник 
«Восток» с человеком на борту. 

 Около 11 часов утра на экране с большой скоростью про-
мелькнула неизвестная цель, какой ранее никогда не наблю-
далось. Чуть позднее (минут через пять) в небе был услышан 
сильный хлопок. Через некоторое время визуально увидели 
вдалеке два спускающихся  больших  парашюта. 

Командир дивизиона срочно послал две машины с людьми 
в направлении спускаемых парашютов. Вскоре они вернулись, 
и не одни. С ними был человек в оранжевом скафандре. Ему 
помогли разоблачиться, и мы увидели уставшего человека, 
по лицу которого тек пот. Командир дивизиона сказал: «То-
варищ майор, вы находитесь на территории войсковой части 
40128». На что Юрий Гагарин ответил: «Я не майор, а старший 
лейтенант. Прошу обеспечить мне телефонную связь». Связь 
немедленно была предоставлена. Через некоторое время за 
Гагариным прилетел военный вертолёт. Но перед этим мы 
успели сфотографироваться с первым космонавтом планеты. 
Вот этот снимок, в центре которого можно с трудом увидеть 
нашего первого космонавта.

Виктор ОбРаЗцОВ, г.Воронеж. 

Левитановское сообщение по радио о полёте Юрия Гагари-
на меня, ученика четвёртого класса Калиновской начальной 
школы, застало за выполнением домашнего задания по ариф-
метике. После услышанного возникло желание поделиться с 
кем-нибудь этой новостью. Я побежал к соседу и однокласснику 
Витьке Пьянову. Возбуждённые, мы вышли на улицу и, задрав 
головы кверху, пытались с наивной надеждой увидеть в чистом 
весеннем небе космический корабль с Юрием Гагариным.

А спустя полторы недели, на торжественной линейке в честь 
рождения В.И.Ленина, повязав галстуки вновь принятым в 
пионеры третьеклассникам, на импровизированном концерте 
читал стихотворение, посвящённое  полёту Гагарина. Автора 
стихотворения, как и его названия, не могу вспомнить. А вот 
последние строки этого стихотворения остались в памяти на-
всегда:

И вот спускается с орбиты
Корабль, что высоко взорлил,
И атмосфера им пробита
Полувитком вокруг Земли.
Спокойно огляделся лётчик,
Утих в ушах полёта звон,
Как в сказке, им любимой с детства,
Он вышиб дно и вышел вон.

Дмитрий ЛИтВИНОВ, 
начальник кафедры экономики Воронежского института 

МВД России, профессор.

Стихи навсегда

Напоминаем нашим читателям: материалы на конкурс эссе «425 лет Воронежу», проводимый 
«Коммуной» совместно с депутатом Государственной думы РФ Юрием Исаевым, принимаются 
до 10 апреля.

Урок для 
библиотеки 

Проектно-аналитический 
семинар для библиотек Цен-
трального федерального 
округа провёл в Воронеже 
Фонд Михаила Прохорова 
в рамках открытого бла-
готворительного конкурса 
социокультурных проектов 
«Новая роль библиотек в об-
разовании». В Никитинской 
библиотеке собрались более 
пятидесяти работников об-
ластных, вузовских и муни-
ципальных книгохранилищ 
– потенциальных участников 
конкурса. Активизировать их 
проектную деятельность, до-
вести представленные идеи 
до уровня заявок, предста-
вить наиболее интересные 
инновационные направле-
ния деятельности библиотек 
в России и мире, - такие цели 
ставили организаторы. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.Воронеж с высоты птичьего полёта. Фотосерия константина тоЛоконнИкоВа.

Каким образом можно ис-
править ситуацию и как повы-
сить квалификацию врачей и 
должностных лиц, ответствен-
ных за этот раздел работы, – 
эти вопросы стали главными 
на совещании представителей 
Территориального управления 
Росздравнадзора по Воронеж-
ской области, департамента 
здравоохранения области и 
города Воронежа, ответствен-
ных за экспертизу временной 
нетрудоспособности. 

Как отметила начальник 
отдела экспертизы времен-
ной нетрудоспособности ре-
гионального отделения Фонда 
Галина Иванова, областные 
показатели превышают анало-
гичные данные по Централь-
ному федеральному округу. 
Проведенные проверки по-
казали, что нередки случаи 
недостаточной правовой гра-
мотности  ответственных за 
оформление  больничного 
листа. Определяя резервы для 

снижения заболеваемости, 
был озвучен интересный факт:  
в районах Воронежской обла-
сти после проведения  плано-
вых и внеплановых проверок 
количество выданных боль-
ничных значительно снижа-
ется. По мнению собравшихся, 
такие результаты достигаются 
благодаря усилению контроля 
со стороны должностных лиц 
лечебно-профилактических 
учреждений за качеством на-
значенного лечения, свое-
временностью обследования, 
госпитализации, обоснованно-
стью освобождения от работы. 
Также была отмечена тесная 
взаимосвязь между качеством 
лечения и сокращением сро-
ков временной нетрудоспо-
собности. 

Учитывая важность про-
блемы, Воронежское реги-
ональное отделение пред-
ложило вынести вопросы 
заболеваемости с временной 
утратой трудоспособности на 
коллегию департамента здра-
воохранения. 

тамара ГаШИмоВа

Больше проверок –
меньше больничных
В 2010 году в Воронежской области ежедневно не 
выходили на работу в среднем 14,6 тысячи человек. 
Все вместе они провели на больничном 5,3 миллио-
на дней. Расходы регионального отделения Фонда 
социального страхования РФ на оплату листков 
временной нетрудоспособности превысили 2 мил-
лиарда рублей, на 366 миллионов рублей больше, 
чем в 2009 году. 

Уточнение
В газете «Коммуна» 29 марта была опубликована статья «В 

будущее – со сдержанным оптимизмом». В указанной статье 
Ольге Хариной были приписаны такие строки: «Не знаю, на-
сколько подобное выгодно государству, ведь намного проще 
управлять быдлом. Те же, кто способен что-то изменить, пока 
что предпочитают эмигрировать». На самом деле в ходе «кру-
глого стола» они были сказаны другим студентом. Приносим 
свои извинения Ольге Хариной.
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Елена Ридер.
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ГАЗ 3309, 2010г.в. V-4.2 куб.м (два 
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на момент публикации.
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Продаём

реклама

На встречах с представите-
лями области и города шла речь 
о налаживании сотрудничества 
воронежских и индийских 
предприятий, а также о воз-
можных совместных инвести-
ционных проектах. Воронеж-
ская область также получила 
приглашение поучаствовать в 
национальной выставке, кото-
рая пройдёт в ноябре.

Официальное открытие про-
шло в традициях двух стран: 
помимо перерезания красной 
ленточки гости смогли уви-
деть танец со свечами. Можно 
сказать, что та Индия, которая 
представлена на выставке, – это 
рай для любителей шоппинга. 
Глаза разбегаются от многооб-
разия товаров. Правда, лучше 
не поддаваться первым впе-
чатлениям и обязательно тор-
говаться с продавцами. Кстати, 
про свой товар большинство 
индийцев может рассказать и 
по-русски, но больше предпо-
читают английский язык.

Здесь красиво все. Индий-
ский текстиль поражает буй-
ством красок и традиционным 
орнаментом. Эта страна сла-
вится хлопковыми и шелко-
выми тканями, покрывалами, 
скатертями, гобеленами. Но 
больше всего представитель-
ниц прекрасного пола заинте-
ресовали платки. У прилавков 
с этим предметом гардероба 
просто не протолкнуться. В 
другую очередь посетители 
выстаивались, чтобы узнать 
про индийские специи, кофе и 
свойства чая. 

Большинство представлен-
ной продукции - ручная работа. 
Например, резные сундуки, 
комоды, буфеты и даже кресла-
качалки. С первого взгляда 

даже сложно определить, что 
золочёная ваза тоже выполнена 
из дерева. У Махамада Абрара 
из Нью-Дели - семейное про-
изводство. Традиция изго-
товления мебели из красного 
дерева в их семье насчитывает 
несколько сотен лет. На мой 
вопрос, неужели никогда не 
хотелось сменить профессию и 
заняться другим делом, он даже 
немного обиделся, ведь как 
можно прервать традицию?

Моё внимание привлёк и 
другой модуль с изделиями 
из самых необычных для во-
ронежцев материалов – перла-
мутр, буйволиный рог, верблю-
жья кость. Из него индийские 
умельцы делают украшения 
интерьера, рамки для фото-
графий, зеркала, посуду. Гулаб 
Раджшпал из Праяга зани-
мается производством уже 
десять лет. На родине у него 
небольшой цех. Как мне объ-
яснили, в Индии в основном 
это предметы для людей с до-
статком. Свою продукцию он 
экспортирует в Европу, США, 
Бразилию. Кстати, он, как и 
большинство индийцев на 
выставке, в России впервые. 
Сложнее всего ему привыкнуть 
к погоде и русской кухне, кото-
рая не такая острая, как дома.

Кстати, на выставке можно 
встретить резные фигурки 
слонов из разнообразных ма-
териалов. По восточным по-
верьям чем больше их в доме, 
тем больше удачи и счастья они 
принесут.

Такие экспозиции с успе-
хом прошли в Омске, Нижнем 
Новгороде и Ярославле. И 
неудивительно, ведь уйти с 
восточного базара с пустыми 
руками почти невозможно 
- обязательно купишь какой-
нибудь сувенир.

Красота 
индийских
гостей
начало  |  Страница 1 Победный почин 

«Факела»

фуТбол Первенство россии. Первый дивизион

«ДИНАМО» (Брянск) -  
«ФАКЕЛ» (Воронеж) 0:1 (0:1)

ГОЛ: Шестаков, 37.
«Факел» вышел на поле в следующем со-

ставе: Кликин, Зиновьев, Гаврилов, Черкес, 
Свириденко, Васильев, Клопков, Шестаков, 
Акопян (Рустан, 86), Егоров (Логуа, 64), 
Козлов.

Воронежцы не стали рисковать и приме-
нили тактику игры с одним нападающим, до 
предела насытив игроками среднюю линию. 
Оборона во главе с капитаном команды Чер-
кесом и голкипером Кликиным действовала 
предельно внимательно. Полузащитники 
«Факела» навязали сопернику плотную игру 
в середине поля и на полную катушку исполь-
зовали прессинг. Но защитники «Динамо» 
уделили форварду Козлову должное вни-
мание и лишь один раз упустили его из-под 
контроля, но удар у нападающего получился 
недостаточно сильным. 

Воронежцев же выручил стандарт. В конце 
тайма гости заработали штрафной метрах в 25 
от ворот, и Шестаков неотразимым ударом 
над стенкой послал мяч точно в левую от 
вратаря девятку. 

Из-за плохого качества футбольного поля 
игра не получилась такой красивой и зрелищ-
ной, как хотелось бы, зато борьбы было хоть 
отбавляй. Арбитр встречи москвич Попов 
щедро раздавал воронежцам желтые карточ-
ки, коих к финальному свистку набралось аж 
пять (Гаврилов, Кликин, Акопян, Шестаков, 
Васильев), а хозяев милостиво прощал. 

Статистика матча указывает на то, что 
воронежцы превзошли соперника в ударах 
по воротам: 7 - 6, чаще попадали в створ (4 
против 3), но уступили в подаче угловых: 
5 - 8. Главный тренер «Факела» Константин 
Сарсания ходом встречи и ее итогом был 
удовлетворен: «Игра была нервная, до гола. 
Шестаков забил прекрасный мяч, который и 
решил судьбу поединка».

Главный тренер «Динамо» Александр 
Смирнов был явно расстроен: «На нас давил 
груз ответственности перед многочислен-
ной аудиторией. Команда по сравнению со 
сборами была просто неузнаваема и сыграла 
просто плохо».

Результаты остальных матчей перво-
го тура. «Торпедо» (Владимир) - «Ала-
ния» (Владикавказ) 0:3, «Химки» (Хим-
ки) - «Шинник» (Ярославль) 2:0, «Урал» 
(Свердловская область) - «Жемчужина-
Сочи» (Сочи) 1:3, «Сибирь» (Новоси-
бирск) - «Торпедо» (Москва) 2:0, «Енисей» 
(Красноярск) - «Балтика» (Калининград) 
0:0, «Нижний Новгород» (Нижний Новго-
род) - «Волгарь-Газпром» (Астрахань) 2:1, 
«Мордовия» (Саранск) - «СКА-Энергия» 
(Хабаровск) 2:1, «КАМАЗ» (Набережные 
Челны) - «Луч-Энергия» (Владивосток) 
2:0, «Газовик» (Оренбург) - «Черноморец» 
(Новороссийск) 2:1.

А сегодня «Факел» на Центральном 
стадионе профсоюзов принимает команду 
«Шинник» (Ярославль). Начало встречи в 
17.00. 

4 апреля начался футбольный сезон в первом дивизионе российского футбола. 
После четырехлетнего перерыва среди его участников вновь воронежский 
«Факел». Свой стартовый матч он  проводил в Брянске. Стадион «Динамо» был 
заполнен почти под завязку. Встреча собрала рекордное количество зрителей 
как для всего тура в целом, так и для Брянска в частности. 9500 зрителей жаж-
дали победы своей команды. Тем более в этом сезоне «Динамо» усилилось, в его 
составе выступает несколько игроков, прошедших «горнило» премьер-лиги. 

реклама

11 апреля, в международный день 
освобождения узников фашистских концлагерей, 

в 11.30 в воронежском парке Патриотов (музей-«диорама») 

состоится возложение венков к Вечному огню 
в память о несовершеннолетних 

узниках концлагерей.
Приглашаем бывших малолетних узников, ветеранов  

Великой Отечественной войны принять участие.
А.ЗАхАров, председатель Совета воронежской областной общественной организации 

бывших несовершеннолетних узников фашистских концлагерей.

Сообщение о проведении 
годового общего Собрания акционеров

Полное фирменное наименование общества: открытое акционерное 
общество «автоматика».

Место нахождения общества: россия, г.Воронеж, ул.меркулова, д.7.
Форма проведения общего собрания акционеров: собрание.
Дата проведения общего собрания акционеров: 29 апреля 2011 года.
Место проведения общего собрания акционеров: г.Воронеж, ул.меркуло-

ва, 7, оао «автоматика», конференц-зал корпуса 1-2.
Время проведения общего собрания акционеров: 12 часов 00 минут.
Время начала регистрации лиц, участвующих в общем собрании: 11 часов 

00 минут.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании 

акционеров: 28 марта 2011 года.
Повестка дня:

1. Утверждение годового отчета ОАО «Автоматика» за 2010 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности, в том числе отчетов о 

прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) ОАО «Автоматика», а также 
распределение прибыли, в том числе выплата (объявление) дивидендов и 
убытков Общества по результатам финансового года.

3. Утверждение количественного состава Наблюдательного совета ОАО 
«Автоматика».

4. Избрание членов Наблюдательного совета ОАО «Автоматика».
5. Избрание членов ревизионной комиссии Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.
7. Утверждение изменений и дополнений в устав ОАО «Автоматика».
Информацию, подлежащую предоставлению акционерам для ознакомления 

при подготовке  к проведению годового общего собрания акционеров, можно 
получить в рабочие дни с 10.00 до 16.00 по адресу: г.Воронеж, ул.Меркулова, 
7, ОАО «Автоматика».

Справки по телефону 249-69-75. реклама

Сокращение срока службы по при-
зыву до 1 года предъявляет повышенное 
требование к качеству направляемого 
в войска молодого пополнения по со-
стоянию здоровья, допризывной под-
готовки и уровню образования. Этой 
весной предполагается направить на 
ратную службу  700 юношей, имеющих 
высшее профессиональное образование. 
Что касается аспирантов, за которых 
разгорелся сыр-бор прошлой осенью, 
пока, как сказал Сергей Панков, они 
не будут призываться. Такое решение 
принял председатель  призывной ко-
миссии, губернатор Алексей Гордеев. 
А вообще-то этот вопрос остаётся от-
крытым и ожидает решения на уровне 
правительства.

После долгого простоя привычную 
обязанность по подготовке призывников 
воинским специальностям выполнят раз-
личные организации ДОСААФ. Более 
900 ребят уйдут в армию, имея военно-
учётную специальность. А 212 человек 
подготовят профучилища.

Показатель годности граждан к во-
енной службе в 2010 году составил 68,7 
процента. Он выше, чем в предыдущие 
годы, но это не повод говорить о том, что 
ребята пышут здоровьем. В структуре 
заболеваний, послуживших причиной 
освобождения или предоставления от-
срочки от призыва на военную службу, 
преобладают заболевания костно-
мышечной системы, психические рас-
стройства и заболевания органов пи-
щеварения.

Несмотря на то, что защита Отечества 
– это почётная обязанность, уклонистов 
из года в год  не убавляется. В прошлый 
призыв своевременно не прибыли по по-
весткам в военные комиссариаты свыше 
4500 человек. С помощью милиции уда-
лось разыскать  2720 человек.  Из этой 
категории было призвано всего лишь 700. 

Остальные получили отсрочки или осво-
бождения по различным основаниям.  На 
момент завершения осеннего призыва в 
розыске оставалось порядка двух тысяч 
человек.  Больше всего уклонистов в Во-
ронеже - 1500 молодых людей не спешат 
выполнить конституционный долг. По 
итогам осеннего призыва 75 материалов 
было передано в следственные органы. 
Наказать удалось лишь трех уклонистов. 
Они отделались штрафами и условными 

сроками. Как только срок истечёт, в ар-
мию их в любом случае призовут.

Особое внимание в ходе проведения 
призыва будет уделяться взаимодействию 
с общественными организациями. При 
этом представителям общественных 
организаций будет предоставлено право 
на постоянной основе работать в составе 
призывных комиссий. Кстати, такой опыт 
уже есть. Как отметил Панков, с 2007 
года при областном военкомате работает 
родительский комитет.  Как и в прошлом 
году, родители смогут сопровождать сына 
непосредственно до места прохождения 
военной службы. Но за свой счёт.

 «Коммуна» задала на вопрос, кото-
рый касался учёбы в высших учебных 
заведениях Министерства обороны. 
По-прежнему двери для юношей, по-
желавших получит профессию «Родину 
защищать», закрыты. Впрочем, как от-
метил начальник отдела призыва Юрий 
Алябьев, отбор разрешён в Вольское 
училище тыла по линии Министерства 
обороны, в училища силовых структур 
МВД, МЧС, Федеральной службы 
безопасности. Также продолжается отбор 
кандидатов в средние  профессиональ-
ные военные заведения, которые готовят 
младший командный состав.

Добавим, что первая партия во-
ронежских призывников должна уйти 
служить 11 апреля. Заодно напомним, 
что  в облвоенкомате с 1 апреля  по 31 
июля ежедневно, кроме выходных, с 
14 до 18 часов будет работать «горячая 
линия». Позвонив по номеру 242-53-30 
или 255-81-99, любой желающий сможет 
получить квалифицированный ответ о 
ходе весенней призывной кампании.

Сокращение диктует качество
начало  |  Страница 1

Сначала о смерти женщины сооб-
щили все печатные и электронные 
СМИ, следом началось обсуждение 
в блогах и на форумах. Уже через не-
сколько дней ситуация обсуждалась 
на федеральных телеканалах. А 4 
апреля Воронежское  управление 
Следственного комитета России 
возбудило уголовное дело по ма-
териалам проверки обстоятельств 
смерти 70-летней пенсионерки в 
супермаркете. По словам старшего 
помощника СУ СК по Воронежской 
области Сергея Глазьева, рассле-
дование произошедшего в рамках 
уголовного дела позволит лучше 

разобраться в ситуации и выяснить, 
наконец, кто же всё-таки виноват в 
гибели старушки.

Руководство ЗАО «Корпорация 
ГриНН», которой и принадлежит 
злополучный гипермаркет «Линия» 
в Северном микрорайоне, считает, 
что действия охранников не могли 
стать причиной гибели пенсионер-
ки – все было предельно корректно 
и в рамках закона. Скорее всего, 
сердечный приступ у женщины слу-
чился из-за волнения. А одной из 
причин такого внимания со стороны 
органов следствия считает  шумиху, 
поднятую СМИ. Следствие же, на-
против, склонно искать причину в 
действиях охранников.

Как бы там ни было, дело полу-
чило широкий интерес со стороны 
общественности. Одни осуждают 
охранников за мелочность – стои-
мость неучтенного кассиром товара 
едва дотягивает до 50 рублей и при 
обращении со старушкой стоило 
бы сделать скидку на возраст. Дру-
гие уверены, что вор непременно 
должен быть наказан, – иначе 
такие случаи станут поводом для 
вседозволенности. Третьи вообще 
сомневаются – а была ли кража? 
Ведь по причине своего почтенного 
возраста бабушка могла просто по-
ложить сырки в карман и забыть о 
них. Радикально настроенные винят 
во всем государство – за то, что у 
пенсионеров с их весьма скром-
ными пенсиями каждая копейка 
на счету. А особо впечатлительные 
удивляются, что в наше время че-
ловека может погубить... стыд. И 
правда, чувство в наше время редкое 
и знакомое, похоже, не всем. 

Дело стало уголовным
Смерть пенсионерки в супермаркете Воронежа неожиданно получила 
широкий общественный резонанс
Напомним, что несчастье произошло 26 марта – Нине Марты-
новой стало плохо, когда охранники магазина заподозрили ее 
в воровстве и обнаружили несколько неоплаченных глазиро-
ванных сырков. Женщина скончалась от сердечного приступа, 
не дождавшись приезда «скорой». Все действия охранников 
зафиксировала видеокамера.

Ярослава ЯноВа

Воронежский институт Федеральной 
службы исполнения наказаний России 
отметил своё 10-летие. 

Торжества прошли в минувший вторник 
в театре драмы им. А.В.Кольцова. Было 
много гостей, в том числе и из Министерства 
юстиции и ФСИН России, представители 
депутатского корпуса, руководители право-
охранительных ведомств, ветераны. Самых 
достойных отметили ведомственными награ-
дами. «Наш вуз динамично развивающийся  и 
по праву входит в реестр крупных и значимых 
профильных образовательных учреждений 
страны, обладая высоким научно-техническим 
потенциалом. Плодотворно проводит научную 
и педагогическую работу в сфере подготовки  
надёжных кадров для учреждений и органов 
исполнительно-уголовной системы страны, 
- сказал начальник Валерий Балан. – За эти 
годы подготовлено более одной тысячи спе-
циалистов, которые служат сейчас во многих 
регионах России. На двенадцати кафедрах 
преподают более семидесяти преподавателей, 
большинство из которых с учёной степенью и 
большим опытом службы.   А свой юбилей мы 
встречаем с чувством гордости и удовлетворе-
ния достигнутыми успехами».   

Институт 
отметил юбилей
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Военком Сергей Панков.

8 апреля в развлекательном центре 
«Сити град» пройдут соревнования 

по фигурному катанию на кубок 
школы «Хрустальный Конек»

В турнире помимо юных спортсменов Воронежа, Белгорода, 
Курска, С.Оскола примут участие воспитанники школ Ростова,  
Чехова, Орла. В рамках данного мероприятия будет  дан старт  
благотворительной акции по сбору средств «Детям Японии». 

Дети и тренерский состав  школы вместе со всеми участниками этой 
благотворительной акции смогут оказать посильную помощь стране,  
пострадавшей в одной из самых страшных техногенных  катастроф 
нашей планеты. Средства (от малого, среднего, крупного  бизнеса) 
будут перечисляться на расчетный счет Благотворительного фонда 

социально-культурного развития «Веста-М».
Начало соревнований – 9.45, окончание – 19.00.

Одним из информационных спонсоров акции выступает 
газета «Коммуна». р
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